
Sarà di oltre sette miliardi il
tesoretto messo a disposizio-
ne dal Governo per imprese e
cittadini e risorse destinate a
sterilizzare il caro-energia. Il
provvedimento da una parte
replicherà per il secondo tri-
mestre le misure di conteni-
mento dei rincari di luce e gas
per famiglie e imprese già
operative. Dall’altra, viene
confermato, introdurrà inter-
venti strutturali per lo stoc-
caggio e per l’aumento della
produzione di gas nazionale.
Nel provvedimento oltre al
capitolo energia anche l’auto-
motive e la cessione del credi-
to per bonus edilizi e
Superbonus. Ci saranno risor-
se per i Comuni che sono
obbligati, per non avere con-
traccolpi sui servizi ai cittadi-
ni, ad affrontare gli extra-
costi per le bollette legati ai
rincari dell’energia. Risorse
ad hoc per gli impianti sporti-
vi e le piscine in particolare,
tra le più colpite dal mix tra
restrizioni Covid e caro-bol-
lette. Questi sarebbero alcuni
dei provvedimenti che sareb-
bero stati condivisi nella cabi-
na di regia, che ha preceduto
il Consglio dei ministri. Va
detto poi che anche il com-
parto dell’automotive sarà
sostenuto, fortemente pena-
lizzato dalla pandemia per il
crollo delle vendite. Con il
decreto bollette arriverà per
questo comparto un fondo
unico pluriennale: secondo
quanto si apprende da fonti
di governo, nel corso della
cabina di regia sul provvedi-
mento è stata accolta la richie-
sta in primis del ministro
Giancarlo Giorgetti di inter-
venire subito per sostenere il
settore.

Incontro proficuo questa mattina alla Palude di Torre Flavia.
In visita al sito protetto di Cerveteri e Ladispoli, il
Consigliere di Città Metropolitana Delegato alle Aree
Protette Rocco Ferraro, che nella sua prima uscita pubblica
nel territorio etrusco ha avuto modo di confrontarsi con la
Vicesindaca di Cerveteri e Assessora alle Politiche
Ambientali Elena Gubetti, con il Delegato del Comune di
Cerveteri alla Palude di Torre Flavia Roberto Giardina e con
il Direttore dell’Area di Torre Flavia per Città Metropolitana
Dottor Corrado Battisti sulle prossime azioni da intraprende-
re per lo sviluppo e la fruibilità del sito. “Con il Consigliere
Rocco Ferraro c’è stata immediatamente unità d’intenti -
dichiara la Vicesindaca Elena Gubetti - durante la mattinata
abbiamo avuto modo insieme al Delegato Roberto Giardina,
che ringrazio per la puntualità e la solerzia con la quale sem-
pre mi affianca, di illustrare quanto in questi anni abbiamo
svolto a tutela della Palude di Torre Flavia e quanto ancora
vogliamo fare per promuovere e valorizzare ancora di più
questo sito unico nel suo genere e punto di forza straordina-
ria dell’offerta turistica del litorale”. “Quello per la Palude di
Torre Flavia è un lavoro che come amministrazione portiamo
avanti oramai da tanti anni, grazie anche al sostegno conti-
nuo di tante associazioni ambientaliste ma anche soprattutto
con l’impegno che il nostro Sindaco Alessio Pascucci, anche
Consigliere Metropolitano, ha portato avanti presso l’Ente
competente e titolare dell’area - conclude la Gubetti - ovvia-
mente, continueremo ad operare a tutela di un patrimonio
naturalistico dal valore inestimabile”.

“A Cerveteri incontro proficuo, occasione 
per parlare di sviluppo e prospettive future”

Sopralluogo a Torre Flavia
della vicesindaca Gubetti

con il nuovo consigliere delegato
di Città Metropolitana Ferraro

Caro-bollette, 7 miliardi
per famiglie e imprese
Risorse importanti messe a disposizione dal Governo Draghi

Capitolo energia, automotive e cessione del credito per bonus edilizi e Superbonus
Per Adiconsum:

“E’ solo l’ennesimo
intervento-tampone

del Governo”.
L’associazione

dei Consumatori
Codacons: “Si va verso

nuovi maxi-aumenti
delle tariffe 

nel prossimo trimestre”

“Apprendo dai quotidiani
nazionali dello straordi-
nario lavoro di Angelo
Accardo, 39anni, origina-
rio di Cerveteri, preso ad
esempio in Europa e nel
mondo per le sue ricerche
in campo medico e scien-
tifico su cancro, autismo e
Alzheimer.

Angelo Accardo
eccellenza di Cerveteri

Scienza e Medicina: 39 anni, è docente presso
una delle più antiche e prestigiose università olandesi

a pagina 12

a pagina 13

“Ladispoli rende omaggio ai concitta-
dini militari caduti durante la Prima
Guerra Mondiale. Uomini che, non
dimentichiamo, hanno perso la loro
vita per garantire la libertà”. Con que-
ste parole il sindaco Alessandro
Grando ha annunciato che nell’ambi-
to delle celebrazioni commemorative
per il Centenario della Prima Guerra
Mondiale, avvenute in tutta Italia,
grazie all’interessamento delle locali
Associazioni d’Arma, in particolare
dell’Associazione Arma Aeronautica
sezione di Ladispoli-Cerveteri, è stato

possibile far coniare dall’ Ente certifi-
cato dalla Regione Friuli
“Coordinamento Albo D’Oro Grande
Guerra” che si trova ad Udine, le
#medaglie commemorative per tutti i
militari concittadini caduti della I
Guerra Mondiale. “È stato fatto - ha
commentato il presidente
dell’Associazione Arma Aeronautica
sezione di Ladispoli-Cerveteri,
Stefano Visione - un meticoloso lavo-
ro di verifica, nome per nome, di tutti
i caduti, confrontando i dati dell’Albo
d’Oro”.

LADISPOLI RENDE OMAGGIO AI SUOI MILITARI
CADUTI NELLA PRIMA GUERRA MONDIALE

a pagina 15

Si è svolto questa mattina, giovedì 17
febbraio, l’evento su “Legalità e tra-
sparenza” organizzato dal Comune di
Civitavecchia, in collaborazione con
l’Autorità di Sistema Portuale del Mar
Tirreno Centro Settentrionale. Tema
centrale: “La sfida delle Pubbliche
Amministrazioni nella gestione dei
fondi del PNRR: l’ottimizzazione
della gestione delle risorse pubbliche
nell’ottica della semplificazione, tra-
sparenza e prevenzione della corru-
zione”. È stata un’occasione straordi-
naria per ascoltare alcune tra le massi-

me autorità nel campo che hanno evi-
denziato le dinamiche peculiari di
una città che ospita uno dei più gran-
di porti croceristici del Mediterraneo.
Gli illustri ospiti hanno affrontato
anche gli aspetti tecnici della preven-
zione dei fenomeni di corruzione,
dalla semplificazione degli iter buro-
cratici alle complessità dell’applica-
zione della Legge 190, al costo altissi-
mo della corruzione, che oggi si è tra-
sformata rispetto ai decenni scorsi,
passando dalle maxitangenti ai mille
rivoli difficili da monitorare.

GIORNATA DELLA LEGALITÀ E TRASPARENZA
A CIVITAVECCHIA I MASSIMI ESPERTI ITALIANI

servizio a pagina 2
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Prima un passaggio al
Quirinale dal Capo dello
Stato, Mattarella, poi il pre-
mier Mario Draghi ha voluto
tirare le orecchie alla sua
maggioranza di governo,
protagonista di una serie di
scontri e divisioni nel corso
della discussione e dell’ap-
provazione del Decreto
Decreto Milleproroghe nelle
commissioni Affari costitu-
zionali e Bilancio della
Camera dove sono state
approvate alcune norme
importanti senza la condivi-
sione dell’Esecutivo.
Altissima tensione nel corso
del vertice con i capi delega-
zione dei partiti. Il presidente
del Consiglio ha chiesto
conto ai rappresentanti dei

partiti del comportamento
alla Camera. I capidelegazio-
ne hanno suggerito al presi-
dente del Consiglio di “cam-
biare metodo”. A quel punto,
a quanto si apprende, il pre-
mier avrebbe risposto che
senza la compattezza della
maggioranza in Parlamento
diventa difficile andare avan-
ti. Ma andiamo a vedere cosa
è uscito fuori dal
Milleproroghe.
BONUS PSICOLOGO – Su
spinta del Partito
Democratico, dopo un lungo
braccio di ferro con il gover-
no, è stato approvato il bonus
psicologo, da molti ritenuto
fondamentale per combattere
il disagio mentale che dilaga
anche a causa della pandemia

da Covid-19. Si tratta di un
sostegno che può arrivare a
600 euro all’anno, richiedibili
dai redditi più bassi per
rivolgersi a uno specialista.
Per il 2022 sono stati stanziati
10 milioni di euro, a cui se ne
aggiungono altri 10 per reclu-
tare professionisti nelle cure
contro le sofferenze psichi-
che. Essendo una misura
legata al reddito, per benefi-
ciare del sostegno sarà neces-
sario presentare l’Isee, con
tetto massimo fissato a
50mila euro. Le prime stime
indicano che potrebbero esse-
re circa 18mila le persone che
potranno chiedere il bonus.  
EX ILVA – Uno dei passaggi
più discussi è stata l’approva-
zione dell’emendamento che

cancella le misure governati-
ve sui fondi destinati all’ex
Ilva di Taranto. I 575 milioni
di euro sequestrati ai Riva, ex
proprietari e amministratori
dell’acciaieria, saranno di
nuovo utilizzabili per le boni-
fiche dei territori limitrofi
all’impianto.
LIMITE AI CONTANTI – E
se su Ilva Forza Italia vota
insieme ai partiti di sinistra e
centrosinistra, tutto il centro-
destra si ricompatta al
momento del voto sul tetto al
contante. Dallo scorso 1° gen-
naio è sceso a mille euro, con
l’intenzione di favorire i
pagamenti digitali e con que-
sti la trasparenza e la traccia-
bilità delle operazioni finan-
ziarie. Adesso si torna a

2mila euro.
TEST SUGLI ANIMALI – È
polemica anche per la proro-
ga al luglio 2025 dell’uso
della sperimentazione sugli
animali negli studi sugli
xenotrapianti d’organo e
sulle sostanze d’abuso (ad
esempio i farmaci). Per xeno-
trapianti si intende l’utilizzo
di organi prelevati a esseri
viventi di specie diverse da
quelle riceventi. Anche in
questo caso, il voto va contro
la linea dell’esecutivo.
SCUOLA – Sul fronte scuola,
viene stabilito che partirà
entro il prossimo 15 giugno il
nuovo concorso straordinario
per i docenti precari con 36
mesi di servizio. 
AIR ITALY – Creato un

apposito “bacino” per soste-
nere, per i prossimi tre anni, i
lavoratori licenziati da Air
Italy. Secondo il testo della
norma, altre aziende operanti
nel settore aereo in cerca di
dipendenti dovranno privile-
giare l’assunzione di chi ha
visto concludere il proprio
contratto con Air Italy rispet-
to ad altri candidati.
TRASPORTO PUBBLICO – A
sostegno del trasporto pub-
blico locale una norma intro-
dotta nel decreto prevede la
proroga, fino al 30 marzo
2022, del divieto di decurta-
zione delle risorse che le
Regioni erogano alle aziende
di Tpl, per eventuali minori
corse effettuate a causa della
pandemia.
AUTOTRASPORTO - A favo-
re dell'autotrasporto sono
stati stanziati invece 3,7
milioni per il 2022 e 5,4 milio-
ni all'anno dal 2023 al 2026
per l'erogazione di voucher ai
giovani fino a 35 anni che
prendono la patente per la
guida dei mezzi pesanti
(come ad esempio i camion). 
CARTELLE – Novità anche
in tema di cartelle. I carichi
contenuti nei piani di dilazio-
ne, per i quali è intervenuta la
decadenza dal beneficio ante-
riormente alla data di inizio
della sospensione dei termini
di versamento delle cartelle,
potranno essere nuovamente
dilazionati, con riferimento
alle richieste di rateizzazione
presentate tra il 1° gennaio e
il 30 aprile 202, fino ad un
massimo di 72 rate mensili.

Capitolo energia, automotive e cessione del credito per bonus edilizi e Superbonus
Caro-bollette, intervento del Governo
da 7mld di euro per famiglie ed imprese

Alta tensione tra Draghi e la maggioranza dopo le liti sul Milleproroghe

Sarà di oltre sette miliardi il tesoretto
messo a disposizione dal Governo
per imprese e cittadini e risorse desti-
nate a sterilizzare il caro-energia. Il
provvedimento da una parte repli-
cherà per il secondo trimestre le
misure di contenimento dei rincari di
luce e gas per famiglie e imprese già
operative. Dall'altra, viene conferma-
to, introdurrà interventi strutturali
per lo stoccaggio e per l'aumento
della produzione di gas nazionale.
Nel provvedimento oltre al capitolo
energia anche l'automotive e la ces-
sione del credito per bonus edilizi e
Superbonus. Ci saranno risorse per i
Comuni che sono obbligati, per non
avere contraccolpi sui servizi ai citta-
dini, ad affrontare gli extra-costi per
le bollette legati ai rincari dell'ener-
gia. Risorse ad hoc per gli impianti
sportivi e le piscine in particolare, tra
le più colpite dal mix tra restrizioni
Covid e caro-bollette. Questi sarebbe-
ro alcuni dei provvedimenti che
sarebbero stati condivisi nella cabina
di regia, che ha preceduto il Consglio
dei ministri. Va detto poi che anche il

comparto dell’automotive sarà soste-
nuto, fortemente penalizzato dalla
pandemia per il crollo delle vendite.
Con il decreto bollette arriverà per
questo comparto un fondo unico plu-
riennale: secondo quanto si apprende
da fonti di governo, nel corso della
cabina di regia sul provvedimento è
stata accolta la richiesta in primis del
ministro Giancarlo Giorgetti di inter-
venire subito per sostenere il settore.
Ci sarà uno stanziamento di 800
milioni nel 2022, che poi salirà a un
miliardo l'anno successivo. 

Adiconsum: “E’ solo l’ennesimo
intervento-tampone del Governo”

Ci troviamo di fronte all’ennesimo
decreto-tampone del Governo per
contenere il caro-bollette nel tentati-
vo di dare respiro a famiglie e impre-
se – dichiara Carlo De Masi,
Presidente di Adiconsum nazionale -
In attesa che il Governo decida di
dotarsi di una seria politica energeti-
ca, anche noi come Adiconsum stia-
mo siglando accordi con le aziende
energetiche disponibili ad agevolare

e a semplificare la rateizzazione delle
bollette, per cercare di sostenere i cit-
tadini-consumatori nell’immediato.
Consapevoli che questi interventi-
tampone offrono sì un aiuto concreto,
ma non risolutivo, chiediamo nuova-
mente al Governo di aprire un
Tavolo permanente con tutti gli sta-
keholder comprese le Associazioni
Consumatori del CNCU, per discute-
re e trovare le adeguate soluzioni -

conclude De Masi.

Codacons: “Si va verso nuovi 
maxi-aumenti delle tariffe 

nel prossimo trimestre”
5,8 miliardi di euro per contrastare il
caro-bollette nel secondo trimestre
rappresentano una cifra ridicola che
non sarà sufficiente a salvare le
tasche delle famiglie ed evitare il fal-
limento di migliaia di piccole attività.

Lo afferma il Codacons, intervenen-
do sul dl all'esame del Consiglio dei
ministri. “Uno stanziamento di risor-
se così esiguo non eviterà un nuovo
maxi-aumento delle bollette in occa-
sione del prossimo aggiornamento
trimestrale delle tariffe, e di certo non
risolve la grave situazione attuale –
spiega il presidente Carlo Rienzi –
Oggi migliaia di imprese rischiano di
chiudere i battenti non potendo
affrontare costi energetici così eleva-
ti, e il caro-energia sta producendo
effetti disastrosi sui prezzi al detta-
glio, con rincari a cascata in tutti i set-
tori e una impennata dell’inflazione
che impoverisce le famiglie e riduce i
consumi”. “Per tale motivo riteniamo
inadeguati i fondi per 5,8 miliardi di
euro che il Governo intende stanziare
per il prossimo trimestre, e chiedia-
mo interventi più coraggiosi ed effi-
caci attraverso l’azzeramento dell’Iva
e di ogni imposta sulle bollette di
luce e gas a cui faccia da contraltare
una pesante tassazione degli extra-
profitti delle società energetiche” -
conclude Rienzi.
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Continua con regolarità la procedura per chie-
dere il rimborso per gli interventi di efficienta-
mento dei consumi idrici sulla piattaforma
online https://www.bonusidricomite.it attiva
dalle 12.00 di giovedì 17 febbraio. Secondo l’ul-
timo aggiornamento diffuso alle 17, risultano
circa 7.000 utenti registrati sulla piattaforma
gestita da Sogei, con una spesa media di circa
800 euro per richiedente. Le risorse impegnate
finora sfiorano dunque i 5 milioni di euro,
lasciando un plafond di risorse disponibili di
circa 15 milioni di euro. Si ricorda che le istan-
ze di rimborso, correttamente compilate e cor-
redate dalla necessaria documentazione, saran-
no ammesse fino ad esaurimento delle risorse
finanziarie disponibili. Possono beneficiare del
bonus i maggiorenni residenti in Italia, titolari
del diritto di proprietà o di altro diritto reale,
nonché di diritti personali di godimento già
registrati alla data di presentazione dell’istan-
za, su edifici esistenti, parti di edifici esistenti o
singole unità immobiliari, che abbiano effettua-
to nel corso dell’anno 2021 interventi di sostitu-
zione di vasi sanitari in ceramica con nuovi
apparecchi a scarico ridotto e di apparecchi di
rubinetteria, soffioni doccia e colonne doccia
esistenti con nuovi apparecchi a limitazione di
flusso d’acqua.Si ricorda, inoltre, agli utenti che
il bonus idrico è alternativo e non cumulabile,
in relazione a medesime voci di spesa, con altre

agevolazioni di natura fiscale relative alla forni-
tura, posa in opera e installazione dei medesimi
beni. L’identità dei beneficiari, in relazione ai
dati del nome, del cognome e del codice fiscale,
viene accertata attraverso SPID, ovvero tramite
Carta d’Identità Elettronica. A questo link le faq
con le risposte ai principali quesiti. Il ministero
della Transizione Ecologica ha anche messo a
disposizione un call center che risponde al
numero 800090545 per tutte le richieste di infor-
mazioni.

Tecnologie 4.0 e risparmio energetico
dal ministero dello Sviluppo economico
678 mln per le Piccole e Medie Imprese

Il ministro dello sviluppo economico Giancarlo
Giorgetti ha istituito un nuovo regime di aiuti
per sostenere con 678 milioni di euro gli investi-
menti delle piccole e medie imprese italiane
nella realizzazione di progetti innovativi legati
a tecnologie 4.0, economia circolare e risparmio
energetico. E’ quanto prevede il decreto firma-
to dal titolare del Mise che disciplina i finanzia-
menti garantiti dal programma d'investimento
europeo React-Eu e dai fondi di coesione. "Da
ministro dello sviluppo economico è mio dove-
re tutelare le imprese italiane, individuando
tutte le risorse e gli strumenti necessari per
sostenere gli investimenti in progetti innovativi
che mirano anche a ridurre l'impatto energetico

sui processi produttivi. E’ questa un'altra
importante linea d'azione da perseguire per
fronteggiare, in un'ottica di medio e lungo
periodo, il caro bollette", dichiara Giorgetti. "La
capacità del nostro sistema imprenditoriale di
rimanere competitivo sui mercati - aggiunge il
ministro - passa infatti dall'ammodernamento
degli impianti attraverso l'utilizzo di nuove tec-
nologie che, oltre a incrementare la produttivi-
tà e migliorare la sostenibilità ambientale,
devono favorire sviluppo e occupazione". In
particolare, i finanziamenti previsti dal nuovo
regime di aiuti sono destinati per circa 250
milioni agli investimenti da realizzare nelle
regioni del Centro - Nord (Emilia-Romagna,
Friuli-Venezia Giulia, Lazio, Liguria,
Lombardia, Marche, Piemonte, Toscana, Valle
d’Aosta, Veneto, Umbria e Province Autonome
di Bolzano e di Trento), mentre circa 428 milio-
ni sono previsti per quelli nelle regioni del
Mezzogiorno (Abruzzo, Basilicata, Calabria,
Campania, Molise, Puglia, Sicilia e Sardegna).
Di queste risorse, una quota pari al 25% è desti-
nata ai progetti proposti dalle micro e piccole
imprese. L’importo massimo agevolabile per
ogni investimento innovativo non potrà essere
superiore a 3 milioni di euro e dovrà favorire la
trasformazione digitale dell'attività manifattu-
riera delle Pmi attraverso l'utilizzo di tecnolo-
gie abilitanti individuate dal piano Transizione

4.0. Una particolare attenzione verrà rivolta ai
progetti che puntano a favorire l' economia cir-
colare, la sostenibilità ambientale e il risparmio
energetico. 
Le imprese che richiederanno l’agevolazione
non dovranno però aver effettuato, nei due
anni precedenti la presentazione della doman-
da, una delocalizzazione verso uno stabilimen-
to situato in un’altra parte dello Spazio
Economico Europeo (SEE) che realizzi prodotti
o servizi oggetto dell’investimento, impegnan-
dosi a non farlo anche fino ai 2 anni successivi
al completamento dell’investimento stesso. Le
agevolazioni verranno concesse utilizzando le
possibilità offerte dal Temporary framework
comunitario. Il decreto è stato inviato alla Corte
dei Conti per la registrazione. Le PMI interessa-
te potranno presentare domanda nei termini e
nelle modalità che verranno definite con un
successivo provvedimento ministeriale.

Bonus idrico, volano le richieste
Il ministero della Transizione ha impegnato 5 milioni di euro

Nuovo scontro nel centrodestra. Stavolta la
causa è stato l’ordine del giorno presentato da
Fratelli d’Italia per chiedere la revoca del green
pass con lo scadere dello stato di emergenza,
previsto per il 31 marzo e che probabilmente
non sarà prorogato dal Governo. La maggio-
ranza ha detto no al documento di FdI, susci-
tando la reazione della presidente Giorgia
Meloni: “Incredibile che mentre altri partiti si
dichiarano contrari, alla prova dei fatti si com-
portino esattamente in maniera opposta,
lasciandoci soli a lottare contro questa misura
insensata che danneggia la nostra economia ed
inutile per combattere la pandemia”. Il riferi-
mento di Meloni è alle dichiarazioni di espo-

nenti della Lega, che negli ultimi giorni si sono
detti favorevoli al superamento del certificato
verde. Lo stesso leader del Carroccio, Matteo
Salvini, oggi a ‘Radio Radio’ ha ribadito: “Il 31
marzo scade lo stato di emergenza e non biso-
gnerà rinnovarlo. Se viene meno lo stato di
emergenza, perché non c’è più l’emergenza,
logicamente dovrebbe venire meno anche il
green pass e i provvedimenti” fondati sul-
l’emergenza. Una posizione, secondo Meloni,
incoerente rispetto alla bocciatura dell’ordine
del giorno di FdI sullo stop al green pass.
“Continueremo a fare la nostra parte affinché
venga abolito: non ci fermeremo”, assicura la
presidente di Fratelli d’Italia su Facebook.

Nuovo terremoto nel Centrodestra
La Meloni vuole lo stop al green pass da aprile ma gli altri sono contrari

Studenti di nuovo in piazza in tante
città italiane per protestare contro l’al-
ternanza scuola-lavoro e ricordare i
due ragazzi morti in queste ultime set-
timane. Manifestazioni sono state
organizzate in decine di città italiane,
altre proteste sono state spontanee. Si
tratta della terza giornata di mobilita-
zione nazionale in poche settimane,
dopo quella del 28 gennaio indetta per
la morte di Lorenzo Parelli, lo studen-
te di 18 anni schiacciato da una trave
d’acciaio durante uno stage in
un’azienda in provincia di Udine, e
del 4 febbraio contro le nuove modali-
tà del prossimo esame di Maturità. Gli
studenti chiedono le dimissioni del
ministro dell’Istruzione Bianchi e del
ministro dell’Interno Lamorgese, que-
st’ultima ritenuta responsabile degli

scontri a Torino nel corteo di fine gen-
naio.  Da Torino a Napoli, a Roma e
Milano sono stati organizzati vari pre-
sidi e cortei che seguono quelli del 28
gennaio. Allora le proteste erano lega-
te soprattutto alla morte di Lorenzo
Parelli, un 18enne rimasto ucciso men-
tre stava svolgendo un apprendistato
previsto dal suo corso di studi in un
Centro di Formazione Professionale.
Della sicurezza degli alunni si è torna-
to a parlare anche negli ultimi giorni
per via di un altro decesso: quello di
Giuseppe Lenoci, un 16enne morto in
un incidente stradale nel Fermano. In
quel momento, il ragazzo era a bordo
del furgone di una ditta di termo-
idraulica presso cui stava facendo uno
stage.  "Non si può morire di scuola-
lavoro - ha ribadito Simon Vial,

responsabile scuola del Fronte della
Gioventù Comunista (Fgc) - Diciamo
no a una scuola che insegna ai giovani
che è normale lavorare gratis, senza
diritti e sicurezza. Così non si combat-
te la disoccupazione, si formano nuovi
schiavi". Alcune organizzazioni chie-
dono le dimissioni del Ministro
dell'Istruzione Bianchi (in foto) e di
quella dell'Interno Lamorgese. Gli stu-
denti vogliono essere più tutelati, ma
dietro alla scelta di protestare ci sono
anche altre motivazioni. "Scendiamo
in piazza perché non possiamo più
accettare la mancanza di dialogo e la
totale assenza di una visione sul futu-
ro dell'istruzione", dicono i rappresen-
tanti di istituto delle scuole di Torino.
"Non accettiamo che la maturità
cambi a metà di ogni anno. Vogliamo

un luogo di costante dialogo e con-
fronto con le istituzioni per ripensare
completamente la scuola del futuro, a
partire dalle innumerevoli criticità del
sistema. Nel capoluogo lombardo, gli
studenti si sono dati appuntamento
alle 9.30 a largo Cairoli. Molti cartelli
recitano "Stop alternanza". In un altro
si legge: "Cari prof, domandatevi
come stiamo. Spoiler: tanti di noi
male". Il corteo passerà per il centro
della città per chiudersi in piazza
Fontana. Per l’occasione alcune linee
di tram e autobus - rende noto Atm -
sono state deviate. A Napoli tre stu-
denti si sono versati addosso vernice
rossa davanti alla sede regionale del
Pd durante il flash mob promosso da
'Studenti autorganizzati campani' e
'Potere al Popolo ex opg'. Esposto uno

striscione con le scritte 'C'at accise' ('Ci
avete ucciso', ndr) e 'Le vostre mani
sono sporche del nostro sangue'.
"Siamo qui perché il Pd, autore della
legge sulla 'Buona scuola' ha le mani
sporche del sangue dei due ragazzi,
Lorenzo e Giuseppe", dicono i porta-
voce della iniziativa.  A Torino, un
migliaio di studenti si è radunato in
piazza XVIII Dicembre, punto di par-
tenza del corteo. "Se non cambierà
lotta dura sarà" è lo slogan scandito
dai giovani. "Noi vogliamo e preten-
diamo che le istituzioni non possano
accanirsi contro gli studenti con la
repressione - dice una dei portavoce -
andiamo avanti e non faremo un
passo indietro fino a quando non ci
dimostreranno che gli impegni presi
saranno rispettati".  

Alternanza scuola-lavoro ed esami di maturità
Tornano in piazza gli studenti in tante città italiane
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Il 15 febbraio scorso, il consiglio dei
Ministri ha approvato un emendamento
al Ddl Concorrenza che proroga a fine
2023 le concessioni in essere e un disegno
di legge delega che dovrà regolare le pro-
cedure concorsuali. Un tentativo per usci-
re dalle secche di una questione che fin
dal 2006 con l’emanazione della Direttiva
Bolkestein e fino alla recente sentenza del
Consiglio di Stato del 20 ottobre scorso ha
animato il dibattito politico.  Per tentare
di fare chiarezza sul tema, il Sib, il sinda-
cato italiano balneari che fa riferimento
alla Fipe, ha indetto una conferenza stam-
pa, alla quale è intervenuto il ministro del
turismo, Massimo Garavaglia, per fare
una fotografia del settore e fare chiarezza
sulla posizione degli operatori del settore.
"Siamo da un lato soddisfatti ma  conti-
nuiamo a essere preoccupati - ha detto il
vice presidente vicario di Fipe, Aldo
Cursano- perchè  non si può mettere il
nostro  modello produttivo e distributivo
a rischio". "Le destinazioni turistiche del
nostro paese - ha detto Cursano - nascono
dalla passione di molti  imprenditori che
hanno determinato lo stile italiano che è
un modello di vita e di accoglienza, per
questo si deve salvare anima e identità
del nostro Paese riconoscendo dei valori
per noi fondamentali". Il direttore

dell’Ufficio Studi della Fipe, Luciano
Sbraga, ha voluto chiarire la questione
“balneari” con la forza dei numeri. "Il
sistema demaniale italiano - ha detto
Sbraga - è complesso e spesso troppo
banalmente ricondotto ai soli stabilimenti
balneari". Secondo Sbraga "è necessario
confutare alcune tesi sul valore delle
imprese balneari scambiandolo troppo
spesso con il valore delle destinazioni bal-
neari. Le concessioni demaniali che sono
in Italia oltre 103 mila non sono solo sta-
bilimenti balneari ma il 70% è fatto anche
da svariate tipologie d’imprese tra cui
alberghi, ristoranti, discoteche. Gli stabili-
menti balneari, lacuali e fluviali sono
6300, tutti dati riferiti al 2019, quindi rap-
presentano il 6% del totale delle conces-
sioni e il 7,9% delle attività ricreative”
Secondo il presidente del Sib, Antonio
Capacchione, "il governo ha intrapreso un
dialogo con gli operatori del settore sotto-
lineando la necessità di una mappatura
ed un processo di riforma. E bene ha fatto
scegliendo la via parlamentare con la
legge delega e non con un decreto.
"L’associazione - ha detto Capacchione -
chiede solo che la riforma non danneggi
un sistema che funziona: è necessario che
ci sia un giusto contemperamento tra le
esigenze di una maggiore  concorrenza e

le legittime aspettative e interessi della
balneazione attrezzata". “Giusto dunque
da parte dell'esecutivo riconoscere il valo-
re aziendale delle imprese operanti sul
territorio - ha detto Capacchione - ma
bisognava riconoscere un periodo transi-
torio adeguato e tutela del legittimo affi-
damento dei concessionari”. Nel suo
intervento il ministro del Turismo ha sot-
tolineato che “senza questo intervento, a
brevissimo, sarebbe arrivata una risposta
motivata della Commissione europea che
avrebbe detto di fare le gare. Quindi un
opportuno intervento prima che fosse
troppo tardi. Si poteva fare altro? Un'altra
proroga secca? No, sarebbe arrivata que-
sta risposta della Commissione europea".
“A livello politico – ha aggiunto
Garavaglia - bisognava trovare una sinte-
si e questa è la sintesi possibile", "Possono
essere fatti ulteriori miglioramenti – ha
continuato  il ministro - ma sempre in un
impianto che è compatibile con l'impianto
generale perchè noi sminiamo la risposta
negativa della Commissione europea ma
non possiamo farcela arrivare poi dopo
due giorni". "Io sono moderatamente sod-
disfatto - ha osservato Garavaglia - perchè
si è fatto il massimo possibile dato il con-
testo e adesso vediamo cosa il Parlamento
riesce a fare".

Nuove Concessioni Balneari, la posizione del Sib Fipe-Confcommercio

“Non danneggiare un sistema che funziona”

La notizia delle riaperture delle
Rsa alle visite dei parenti non
può che essere accolta con favo-
re. Ma è fondamentale che tutto
avvenga nella massima sicurez-
za. Anzi, sarebbe opportuno
che questo ritorno al contatto
con l’esterno, dopo un lungo
periodo di isolamento, sia l’oc-
casione per rafforzare il sistema
di controllo, rendendolo più
stringente, per contrastare le
situazioni, già purtroppo pre-
senti prima del Covid, di man-
canza di rispetto delle regole. Si
tratta di una scelta di umanità,
che come Senior Italia
FederAnziani, guardiamo con
grande favore, quella cioè di
superare l’enorme sofferenza
di famiglie e anziani dovuta a
questo prolungato periodo di
separazione. Riaprire le Rsa
alle visite dei familiari, da que-
sto punto di vista è vitale. Il
processo di cura non si limita
all’assunzione di farmaci ma ha
a che fare anche con la relazio-
ne umana; non si tratta solo di
procedure “tecniche”, ma
anche di relazioni, affettività, in
particolare nei soggetti fragili e
nelle persone che soffrono di
demenze. E se è vero che in
tante situazioni, quelle sane, in
questi lunghi mesi di chiusura,
molti operatori delle Rsa hanno
cercato di non far mancare que-
sto lato umano, questa affettivi-
tà, agli ospiti delle strutture, è
anche vero che il contatto con i
familiari, per tutte le persone
che si trovano in questa delica-
ta condizione, resta insostitui-
bile, e va inteso come parte
essenziale della loro condizione

di cura. Per queste persone la
privazione del contatto con i
cari ha un peso enorme. Bene
quindi ripristinare questo con-
tatto, ma a condizione che ci sia
‘tolleranza zero’ sulle irregola-
rità. Serve una maggiore assun-
zione di responsabilità da parte
delle strutture, e serve anche
che i controlli nei loro confron-
ti siano stringenti. Nelle scorse
settimane i controlli dei Nas,
che non smettiamo di ringra-
ziare per il loro lavoro, hanno
fatto emergere elementi critici,
inaccettabili, in cui alle irrego-
larità di sempre, sul sovraffol-
lamento e sul rispetto delle
norme igienico-sanitarie, si
aggiungono anche, in questo
momento, il mancato rispetto
delle basilari norme anti Covid.
E’ assurdo ad oggi ancora
dover constatare la presenza di
operatori sanitari non vaccina-
ti, proprio lì, in quello che pur-
troppo è stato il cuore del-
l’emergenza Covid.  Facciamo
appello quindi affinché i con-
trolli proseguano, e in modo
sempre più serrato, e affinché il
concetto di tolleranza zero sia,
a partire da queste riaperture,
la base per un sistema comples-
sivamente più sano e rispettoso
delle regole.

La nota di Senior Italia FederAnziani:
“Ci sia stretta sulle irregolarità”

Rsa: “Bene la riapertura
ai parenti, ma avvenga 
in massima sicurezza”

La Presidente Carmela Pace audita presso la
Commissione parlamentare di inchiesta sulle
condizioni di lavoro in Italia, sullo sfruttamento
e sulla sicurezza nei luoghi di lavoro pubblici e
privati. 17 febbraio 2022 – Oggi, nel corso di
un’Audizione in Senato da parte della
Commissione parlamentare di inchiesta sulle
condizioni di lavoro in Italia, sullo sfruttamento
e sulla sicurezza nei luoghi di lavoro pubblici e
privati, la Presidente dell’UNICEF Italia,
Carmela Pace ha ricordato alcuni dati preoccu-
panti riguardanti il lavoro minorile nel nostro
Paese: al 2020 ci sono 7.772 minorenni che lavo-
rano con contratto irregolare (Fonte INPS);
secondo Fonte INAIL si presume ci siano circa
28 mila minorenni che lavorano in modo irrego-
lare, di cui il 50% sono minorenni migranti non
accompagnati. “Come UNICEF Italia avvieremo l’istituzione di
un Osservatorio per la prevenzione dei danni alla salute da lavo-
ro minorile sia regolare, sia illegale, partendo dall'analisi dei

danni provocati alla salute del minorenne
dovuti all'esposizione a rischi lavorativi e dalle
modalità di identificazione di tali rischi e peri-
coli sul posto di lavoro” ha sottolineato Carmela
Pace, Presidente dell’UNICEF Italia.
L’Osservatorio sarà coordinato dal dott. prof.
Domenico Della Porta, docente straordinario di
Medicina del Lavoro. I dati saranno elaborati
dal laboratorio degli studi Universitari di
Salerno. I referenti scientifici sono: il Presidente
Nazionale SIP Società Italiana di Pediatria, , la
Prof.ssa ordinaria di Pediatria presso
l’Università di Napoli Federico II Annamaria
Staiano e il Presidente dell’AOPI/Associazione
Ospedali Pediatrici Italiani (prof. Alberto
Zanobini, Direttore Generale dell’Istituto
Meyer di Firenze). L’istituzione

dell’Osservatorio è stata condivisa con l’Ispettorato Nazionale
del Lavoro INAIL e l’Autorità Garante per l Infanzia e
l’Adolescenza/AGIA.

Lavoro minorile: Audizione dell’UNICEF Italia al Senato
Annunciata l’istituzione dell’Osservatorio per la prevenzione dei danni alla salute dei bambini
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Nel periodo 26 gennaio 2022-8
febbraio 2022, l’Rt medio cal-
colato sui casi sintomatici è
stato pari a 0,77(range 0,72-
0,88), in diminuzione rispetto
alla settimana precedente e al
di sotto della soglia epidemi-
ca. Lo stesso andamento si
registra per l’indice di trasmis-
sibilità basato sui casi con rico-
vero ospedaliero: Rt=0,79
(0,78-0,81) al 8/2/2022 vs
Rt=0,86 (0,85-0,88) al
1/2/2022. Sono alcuni dei dati
principali che emergono dal
monitoraggio della Cabina di
regia Iss-ministero della
Salute sul Covid-19. Il docu-
mento evidenzia inoltre una
continuazione della discesa
dell’incidenza settimanale a
livello nazionale: 672 ogni
100.000 abitanti (11/02/2022-
17/02/2021) vs 962 ogni
100.000 abitanti (04/02/2022-
10/02/2021), dati flusso mini-
stero Salute. Il tasso di occupa-
zione in terapia intensiva è al
10,4% (rilevazione giornaliera
ministero della Salute al 17
febbraio) vs il 13,4% (rileva-
zione giornaliera ministero
della Salute al 10 febbraio). Il
tasso di occupazione in aree
mediche a livello nazionale è

al 22,2% (rilevazione giorna-
liera ministero della Salute al
10 febbraio) vs il 26,5% (rileva-
zione giornaliera ministero
della Salute al 10 febbraio). La
percentuale dei casi rilevati
attraverso l’attività di traccia-
mento dei contatti è in leggera
diminuzione (17% vs 18% la
scorsa settimana). È in dimi-
nuzione anche la percentuale
dei casi rilevati attraverso la
comparsa dei sintomi (31% vs
33%), mentre aumenta la per-
centuale di casi diagnosticati
attraverso attività di screening
(52% vs 48%). È quanto emer-
ge dal monitoraggio della
Cabina di regia Iss-ministero

della Salute sul Covid-19. Due
regioni/ppaa sono classificate
a rischio alto, secondo il dm
del 30 aprile 2020, a causa del-
l’impossibilità di valutazione
per incompletezza dei dati
inviati; cinque regioni sono
classificate a rischio moderato.
Le restanti 14 regioni/ppaa
sono classificate a rischio
basso. Sono 12 le regioni/ppaa
che riportano almeno una sin-
gola allerta di resilienza. Due
regioni riportano molteplici
allerte di resilienza. È quanto
emerge dal monitoraggio
della Cabina di regia Iss-mini-
stero della Salute sul Covid-
19.

Covid, Rt ancora in calo (0,77) e nuova flessione dei ricoveri

Le Regioni a rischio restano due

Il segretario di Stato americano
Antony Blinken ha accettato
l’invito del Cremlino di incon-
trare il ministro degli Affari
esteri Sergey Lavrov “entro la
prossima settimana al più
tardi”. Il funzionario di
Washington ha detto:
“Riteniamo che l’unico modo
responsabile per risolvere que-
sta crisi sia attraverso la diplo-
mazia e il dialogo (…) a condi-
zione che l’Ucraina non sia
invasa”. Sul punto, il ministro
Lavrov è intervenuto confer-
mando la disponibilità al dia-
logo e che la risposta positiva
di Blinken è arrivata dopo che
gli Stati Uniti hanno preso
visione della lettera che il
Cremlino ha inviato ieri a
Washington, in cui si propone-
vano nuovi negoziatI sulla
sicurezza. “Washington- ha
detto il ministro russo- ha ade-

rito alla nostra visione della
situazione” e questo “risponde
ai nostri interessi”. Confermata
anche una chiamata telefonica
per oggi tra il ministro della
Difesa russo Sergei Shoigu e
l’omologo americano Lloyd
Austin. Se da un lato c’è un
riavvicinamento tra Russia e
Stati Uniti sul tema della sicu-
rezza, d’altro canto oggi il
Cremlino ha annunciato
l’espulsione del numero due
dell’Ambasciata americana a
Mosca, il vicecapo missione
Bart Gorman, in risposta alla
“provocazione” americana di
espellere “in modo ingiustifi-
cato” un funzionario dal con-
solato russo a Washington.

L’Ucraina denuncia: 
“Almeno 60 violazioni 

del cessate il fuoco”
Mentre la Russia, con la super-
visione del Presidente Putin si
appresta a svolgere nuove
massicce  manovre militari,
coinvolgento oltre 150mila
uomini e tutte le specialità di
esercito, aviazione e marina.
La tensione resta altissima al
confine tra Ucraina e Donbass,
quest’ultima regione contesa
con i separatisti russi. Il mini-
stero della Difesa ucraino ha
denunciato 60 violazioni del
cessate il fuoco da parte dei
separatisti filorussi nella regio-
ne del Donbass nelle ultime 24
ore. Un soldato è rimasto feri-
to, ha aggiunto il ministero.
L'esercito ucraino annuncia
tuttavia di non avere in pro-
gramma un'offensiva contro le
postazioni separatiste.
Continua a rimanere alta la
tensione lungo la linea di con-
tatto in Donbass, col rimpallo

di accuse di violazioni del ces-
sate il fuoco tra le forze di Kiev
e i separatisti filo-russi. I ribel-
li dell’autoproclamata repub-
blica popolare di Lugansk -
citati dall’agenzia Ria Novosti
- parlano di mortai e lanciagra-
nate dell’esercito regolare con-
tro insediamenti civili di
Molochny e Veselenkoe, sotto
il loro controllo. I timori da
entrambe le parti è che si possa
utilizzare un incidente sul
campo per giustificare un’esca-
lation militare. Secondo il
comandante delle forze con-
giunte ucraine, il generale
Aleksander Pavlyuk, le provo-
cazioni delle milizie filo-russe
sono aumentate alla vigilia
dell’apertura della Conferenza
sulla sicurezza di Monaco, al
via oggi in Germania: lo scopo,
secondo Pavlyuk, sarebbe
quello di spingere l’esercito
ucraino ad aprire il fuoco. La
Russia ha annunciato intanto
di avere ritirato altri carri
armati schierati vicino al confi-
ne ucraino e dei bombardieri
nella Crimea annessa. «Un
altro treno militare che tra-
sportava personale e attrezza-
ture appartenenti alle unità di
carri armati del distretto mili-
tare occidentale è tornato alla
sua base permanente», ha
affermato il ministero della
Difesa in un comunicato. Allo
stesso tempo, un portavoce
della flotta russa, citato dal-
l’agenzia Interfax, ha annun-
ciato il ritiro di dieci bombar-
dieri Su-24 dalla Crimea. Le
unità ed i mezzi militari, ha
precisato il ministero nella
nota, sono arrivate nelle loro
«basi permanenti nella regione
di Nizhny.

Russia-Ucraina, la prossima
settimana il faccia a faccia 
tra Lavrov e Bliken

A Bruxelles in corso il sesto Summit tra
Unione europea e Unione africana. Tra gli
obiettivi, rilanciati anche dal premier ita-
liano Mario Draghi, c’è la riduzione del
debito e gli aiuti ai Paesi africani.
“L’Unione africana condivide questa
spinta per un nuovo modello di crescita. Il
suo potenziale è enorme. Deve essere pie-
namente valorizzato attraverso finanzia-
menti accessibili, la costruzione di infra-
strutture sostenibili, l’attuazione di rifor-
me inclusive“, ha sottolineato Draghi nel
suo discorso.  “Lo scorso anno, la
Presidenza italiana del G20 ha promosso
una serie di iniziative per aiutare i Paesi
più fragili, molti dei quali in Africa, a
gestire le conseguenze della pandemia –
ha spiegato il presidente del Consiglio -.
Abbiamo sostenuto l’estensione della
Debt Service Suspension Initiative, e
abbiamo favorito il rifinanziamento
dell’Ida con 93 miliardi di dollari, a cui
l’Italia contribuirà con circa 700 milioni.
Abbiamo appoggiato la più grande asse-
gnazione generale di Diritti Speciali di
Prelievo della storia del Fondo Monetario
Internazionale – pari a 650 miliardi di dol-
lari. Al Vertice di Roma, i Paesi del G20 si
sono impegnati a indirizzare ai paesi vul-
nerabili Diritti Speciali di Prelievo per un
valore di 45 miliardi di dollari, per rag-
giungerne 100 a livello globale. L’Italia ha
impegnato il 20% della sua quota, pari a
circa 4 miliardi di dollari. Ora è importan-
te ci sia un’ampia partecipazione degli
Stati Membri dell’Unione Europea alla
riallocazione dei Diritti Speciali di
Prelievo”. “C’è ancora molto da fare per
superare la fase emergenziale e avviarne

con convinzione una nuova, di riforme e
investimenti strutturali. L’incontro di
oggi segue il Summit sulle economie afri-
cane organizzato lo scorso maggio dal
presidente Macron, per cui lo ringrazio –
ha aggiunto Draghi – Dobbiamo attrarre
capitali e indirizzarli verso progetti soste-
nibili. Per farlo, occorre procedere con la
riduzione del debito, trovare strumenti
per condividere i rischi con il settore pri-
vato, sviluppare i mercati obbligazionari
per l’emissione di titoli sostenibili”. “Sul
fronte del debito – ha osservato il premier
italiano – abbiamo contribuito attivamen-
te al lancio, nel novembre 2020, del
Quadro comune per il trattamento del
servizio del debito oltre la Dssi.
Dobbiamo attuarlo a livello di Paese, in
modo da fornire soluzioni sostenibili per
affrontare le sfide del debito in Africa e
altrove. Le Banche Multilaterali di
Sviluppo, e in particolare la Banca
Mondiale, devono avere un ruolo sempre
maggiore nel sostenere la transizione eco-
logica nei mercati emergenti e in via di
sviluppo. Il loro impegno ad allineare le
attività di finanziamento agli Obiettivi di
Parigi è stato importante. Ora dobbiamo
accelerare sulla creazione di nuove piatta-
forme pubblico-privato per catalizzare gli
investimenti. Invitiamo inoltre la Banca
Mondiale e le altre Banche Multilaterali di
Sviluppo a collaborare attivamente con il
Fondo Monetario a definire e attuare il
‘Resilience and Sustainable Trust'”, ha
concluso Draghi. “Possiamo aspettarci un
pacchetto di almeno 150 miliardi di euro
per l’Africa per i prossimi sette anni.
Questo è il primo pacchetto della nostra

strategia Global Gateway”. Lo ha annun-
ciato la presidente della Commissione
europea Ursula von der Leyen, alla ceri-
monia di apertura del sesto summit
Unione europea-Unione africana in corso
a Bruxelles da oggi a domani. Il Global
Gateway, ha continuato Der Leyen stan-
do ad una nota della Commissione, “è
una strategia per investire in infrastruttu-
re e persone, l’ambito più prezioso a cui si
possa pensare. Vogliamo investimenti in
infrastrutture di qualità”. I finanziamenti
si concentreranno in particolare in tre
ambiti: infrastrutture elettriche ed energia
(compreso l’idrogeno, il solare, l’eolico e
l’idroelettrico), le reti dei trasporti e infine
formazione tecnica professionale e istru-
zione, perché c’è bisogno di “investimen-
ti in micro, piccole e medie imprese”, ha
detto la presidente. Infine, la sanità: “L’Ue
continuerà a lavorare per la fornitura e il
lancio di vaccini contro il Covid-19“.
L’obiettivo, ha chiarito Der Leyen, è anda-
re “oltre l’urgenza immediata adottando
una prospettiva strategica che guardi
oltre le pandemie: mi riferisco alla capaci-
tà dell’Africa di produrre propri vaccini,
di sviluppare la capacità di produzione di
vaccini a mRNA in tutto il continente”,
utile per sviluppare i vaccini anche “per
altre malattie diffuse in Africa, come
malaria e tubercolosi. Questo è l’obiettivo
di Global Gateway: sbloccare i mezzi”.
Perché per von der Leyen: “L‘Africa può
essere il partner chiave nella costruzione
del mondo in cui vogliamo vivere. E il
primo viaggio all’estero della nuova
Commissione sarà quello per visitare
l’Unione africana”, ha annunciato.

Sostegni dall’Europa all’Africa
Sono stati stanziati 150 miliardi, l’Italia ci mette 700 milioni



Per sostenere le eccellenze cultu-
rali del territorio e trasformarle in
un’opportunità per il sistema
Paese, la Regione Lazio ha pre-
sentato questa mattina, presso la
Galleria Borghese a Roma, il pro-
gramma e il nuovo bando del
Distretto Tecnologico per i Beni e
le Attività Culturali del Lazio.
Hanno partecipato all’evento, tra
gli altri, il Ministro della Cultura,
Dario Franceschini; il Presidente
della Regione Lazio Nicola
Zingaretti; il Prorettore alla ricer-
ca di Sapienza Università di
Roma e presidente del Centro di
eccellenza DTC Lazio, Maria
Sabrina Sarto; l’assessore allo
Sviluppo Economico, Commercio
e Artigianato, Università, Ricerca,
Startup e Innovazione della
Regione Lazio, Paolo Orneli.
L’incontro ha evidenziato come
nel Lazio l’industria culturale sia
in grado di creare ricchezza e
lavoro, grazie al suo straordinario
patrimonio di Beni e di Attività
connesse e integrate con il mondo
della produzione, della ricerca e
dell’università, e con un ecosiste-
ma attivo di startup, innovatori e
creativi unico in Italia e su cui la
Regione Lazio ha puntato per
favorire la ripresa economica e
sociale. Un ruolo strategico, come
indica il report “Io sono Cultura
2021” della fondazione Symbola:
il Lazio nel Sistema Produttivo
Culturale e Creativo italiano risul-
ta essere la seconda regione per
generazione di ricchezza e occu-
pazione con 13,5 miliardi di euro
e circa 190 mila lavoratori. Nel
Lazio risiede il 13,4% delle impre-
se nazionali del settore, ben
36.739. Il Lazio è inoltre primo nel
settore cinema, audiovisivo e
musica, con l’11,9%in termini di
specializzazione, rispetto a una
media nazionale del 6%. “Si dice
spesso che l’Italia non sappia
valorizzare il suo enorme patri-
monio di bellezza, storia, cultura.
Noi nel Lazio, da uno dei luoghi a
più alta densità di bellezza della
Terra, stiamo cercando di cambia-
re le cose e proporre un modello
innovativo di politiche.
Coinvolgendo i giovani, utiliz-
zando le opportunità che dischiu-
dono le nuove tecnologie, crean-
do attorno alla bellezza occasioni
di conoscenza, di lavoro di quali-
tà, di sviluppo. Il Distretto
Tecnologico Culturale è la prova
tangibile di quanto si può fare per
generare dalla cultura valore
aggiunto e lavoro, dando prota-
gonismo alle nuove generazioni e
ai tanti talenti della creatività e
dell’innovazione che abbiamo.
Andremo avanti, anche con nuovi
importanti investimenti, perché la
cultura e la bellezza dovranno

essere pilastri fondamentali nel
nuovo modello di sviluppo per il
dopo-Covid”. Ha dichiarato il
presidente Nicola Zingaretti. Il
sistema produttivo culturale del
Lazio si articola in quattro macro-
settori: industrie creative (archi-
tettura, comunicazione, design),
industrie culturali propriamente
dette (cinema, editoria, videogio-
chi, software, musica e stampa),
patrimonio storico-artistico
(musei, biblioteche, archivi, siti
archeologici e monumenti storici),
performing arts e arti visive. A
questi si aggiungono le imprese
cosiddette creative-driven, ossia
non direttamente riconducibili al
settore, ma che impiegano in
maniera strutturale professioni
culturali e creative come, ad
esempio, la manifattura evoluta o
l’artigianato artistico. “Il DTC
Lazio rappresenta un grande can-
tiere aperto pensato per la valo-
rizzazione tecnologica, dalla con-
servazione alla fruizione, di un
patrimonio storico culturale di
inestimabile valore. Offriamo
spazi, opportunità, incentivi ai
giovani, alle imprese e a tutti colo-
ro che operano nel mondo della
cultura e della creatività, per sup-
portare progetti sostenibili in
grado di coniugare crescita eco-
nomica, innovazione e coesione
sociale, valorizzando le relazioni
con le altre istituzioni, con gli ope-
ratori dell’innovazione e con le
infrastrutture del sapere e della
ricerca. Con il lancio del nuovo
bando, in particolare, vogliamo
sostenere la nascita e lo sviluppo
di imprese che realizzano attività
ad alto contenuto tecnologico e
innovativo per i Beni Culturali,
perché il rilancio della Regione
passa attraverso la valorizzazione
della creatività dei giovani e delle

donne del nostro territorio”. Ha
dichiarato l’assessore Paolo
Orneli. Tra i maggiori progetti
regionali e nazionali in questo
particolare ambito d’intervento, il
Distretto Tecnologico per i Beni e
le Attività Culturali del Lazio
(DTC) è nato da un Accordo di
Programma Quadro tra Regione
Lazio, Miur, Mic e Mise con un
finanziamento iniziale di 41,7
Milioni di euro per realizzare 5
grandi interventi. Il primo inter-
vento è stato avviato nel 2018 con
la nascita del Centro di Eccellenza
DTC Lazio, punto di riferimento
per il sistema culturale italiano,
che ha tra i soci fondatori le
Università Sapienza, Roma Tre,
Tor Vergata, Tuscia, Cassino e del
Lazio meridionale, insieme a
ENEA, CNR e Istituto Nazionale
di Fisica Nucleare, con un finan-
ziamento iniziale della Regione
Lazio e del Miur di 6 Milioni di
euro, incrementati dalla Regione
di altri 3 Milioni di euro nel 2021,
visti gli ottimi risultati raggiunti.
Operativamente, il Centro di
eccellenza DTC Lazio è costituito
da tre hub tecnologici che riguar-
dano le tecnologie digitali e la vir-
tualizzazione, le tecnologie per
diagnostica, conservazione e
restauro e le tecnologie per la pro-
gettazione e gestione delle risorse.
Con 275 tra laboratori e istituti di
ricerca divisi in 12 reti e 6 diffe-
renti unità di ricerca, Il DTC Lazio
ha lo scopo di aggregare le tecno-
logie e il know-how degli enti
fondatori per integrare le compe-
tenze tecnologiche da applicare
alla conservazione, valorizzazio-
ne e promozione del patrimonio
storico-artistico regionale, connet-
tendo il mondo della ricerca con
quello dell’impresa e delle istitu-
zioni. Il Centro di eccellenza ha

finora attivato in totale 21 master,
10 Corsi di Alta Formazione, 2
Corsi di Apprendimento
Permanente di rilevanti dimen-
sioni, 9 MOOC (Massive Online
Open Course) e 8 progetti di altra
tipologia tra summer/winter
school, training camp e contami-
nation lab, concedendo oltre 430
Borse di studio. Inoltre, sono stati
finanziati 38 Progetti di ricerca
sviluppo e innovazione che coin-
volgono attualmente oltre 100 tra
dipartimenti universitari, labora-
tori e istituti di ricerca insieme a
88 imprese e 35 titolari di beni cul-
turali. Il secondo grande interven-
to ha riguardato la valorizzazione
del patrimonio culturale della
Regione attraverso la ricerca e lo
sviluppo di tecnologie per la con-
servazione, fruizione e gestione,
innovative a livello internaziona-
le. Ad oggi si è conclusa la fase
relativa alla progettazione, partita
nel 2020, con 49 progetti tutti
completati per un finanziamento
complessivo di oltre 3,8 milioni di
euro. La seconda fase sostiene
adesso la realizzazione di questi
progetti di estrema rilevanza stra-
tegica e culturale per il territorio e
coinvolge 95 Comuni per la valo-
rizzazione di 246 Luoghi della
Cultura. L’investimento comples-
sivo per l’intervento supera i 23
milioni di euro di fondi già dispo-
nibili, che saranno ulteriormente
incrementati con altre risorse
nella nuova programmazione Le
nuove tecnologie applicate al
patrimonio culturale possono gio-
care, dunque, un ruolo fonda-
mentale e positivo nel migliora-
mento delle condizioni e nell’in-
cremento della pubblica fruizione
dei beni culturali, modernizzan-
done l’offerta. Ad esempio, nuove
tecnologie quali realtà virtuale,
realtà aumentata, ologrammi
interattivi, modelli 3d, cataloga-
zione massiva digitale, favorisco-
no la messa a disposizione del
pubblico delle opere e rendono il
patrimonio culturale più eviden-
te, comprensibile e fruibile a citta-
dini e visitatori attraverso il web.
Il terzo intervento targato DTC
Lazio partirà il prossimo 8 marzo.
Si tratta di “Start Up DTCLazio”
che, con una dotazione di 3 milio-
ni di euro, sostiene la nascita e lo
sviluppo di piccole imprese in
fase di avviamento e che realizza-
no attività ad alto contenuto tec-
nologico e innovativo nel settore
delle tecnologie per i Beni e le
Attività Culturali. È riservato alle
società di capitali costituite da
non oltre 54 mesi, e fino al giorno
precedente alla presentazione
della domanda, che siano Piccole
Imprese non quotate e che non
abbiano mai distribuito utili. È

quindi un bando a cui possono
partecipare anche studenti e gio-
vani ricercatori che ancora non
hanno una società, ma che inten-
dono costituirla nei prossimi
mesi. Il contributo è a fondo per-
duto per un massimo di 150 mila
euro ed è composto da due quote:
una è rapportata all’importo dei
conferimenti di capitale in denaro
appositamente sottoscritti e ver-
sati per realizzare il Piano di atti-
vità agevolato e non può superare
i 100 mila euro; un’altra quota è

pari a 20 mila euro per ogni
assunzione annua di Risorse
Umane Qualificate a tempo deter-
minato o indeterminato. Sarà pos-
sibile presentare le domande
esclusivamente on line tramite la
piattaforma GeCoWEB Plus di
Lazio Innova, dalle ore 12:00
dell’8 marzo 2022 e fino alle ore
18:00 del 28 luglio 2022. Il
Formulario dedicato all’Avviso è
già disponibile su GeCoWEB
Plus. Maggiori informazioni su
lazioeuropa.it.

Domenica 20 febbraio per la seconda volta sarà segnata sui calendari
come Giornata nazionale del personale sanitario, sociosanitario, socio-
assistenziale e del volontariato. “Non è una data casuale - commenta il
Segretario Nazionale della Ugl Salute Gianluca Giuliano - perché il 20
febbraio del 2020 venne scoperto il primo caso di contagio da Covid su
quello che fu ribattezzato paziente uno. Così lo scorso anno venne deci-
so di creare questa giornata per rendere omaggio a chi stava combat-
tendo in prima linea un’ autentica battaglia. Un gesto simbolico, che
avrebbe senso se alle gratificazioni a parole ed alle medaglie di latta fos-
sero seguiti fatti concreti per ringraziare in maniera dovuta l’esercito
degli operatori sanitari. Invece le istituzioni e la politica stanno facendo
a gara nell’offendere il loro operato e il ricordo di chi, e sono tantissimi,
ha pagato con la vita a causa del contagio. L’ultimo esempio è il man-
cato riconoscimento dei ristori per le famiglie dei medici deceduti a
causa del virus. Un passaggio vergognoso quello in Senato, l’ennesimo,
in questa delicatissima fase storica dove chi ci governa non è in grado
di trovare un unanime accordo nei confronti di chi il Covid lo ha com-
battuto per davvero, senza calcoli ma solo con professionalità, coraggio
e generosità. Non basta celebrare una giornata dedicata per alleviare i
cuori delle famiglie che hanno perso i loro cari a causa del virus. Penso
appunto ai tanti operatori sconfitti da questo nemico maligno ma anche
alle morti collaterali come quella della giovanissima infermiera di San
Vito dei Normanni, rimasta uccisa in un incidente stradale dopo due
estenuanti turni di notte consecutivi. Non ci sono giustificazioni: le isti-
tuzioni stanno abbandonando chi più di tutti merita rispetto e ricono-
scenza. Sono gli operatori sanitari per i quali l’Italia chiede quel rispet-
to che la politica, che si è colpevolmente dimenticata di loro, sembra
non voler dare” conclude il sindacalista.

Sanità, 20 febbraio 
si celebrano 
gli operatori
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Cultura: presentato il programma regionale 
del Distretto Tecnologico per i Beni 
e le Attività Culturali del Lazio (DTC)
“Consolidiamo e mettiamo a sistema la rete di eccellenze del settore 
e lanciamo un nuovo bando riservato a startup, donne e giovani innovatori “

Giuliano (Ugl): “Gesto simbolico,
la politica si è colpevolmente
dimenticata di loro”



“Parte oggi “Sos lampioni”, la
nuova procedura dedicata ai
cittadini del Municipio XV per
la segnalazione dei malfunzio-
namenti dell’illuminazione
pubblica nel nostro territorio.
Un ulteriore servizio che si
aggiunge a quello della società
Acea, e che permetterà ai nostri
uffici di comunicare diretta-
mente con i residenti e traccia-
re meglio i malfunzionamenti.
Dopo aver segnalato il guasto
al numero verde di Areti Spa
800 130 336, basterà infatti
inviare una mail a soslampio-
ni.mun15@comune.roma.it
indicando il numero di segna-
lazione, la zona (strada e altez-

za civico), la tipologia del gua-
sto e da quanti giorni persiste,
e il numero dei pali non fun-

zionanti. Una procedura che
non solo ci garantirà di moni-
torare al meglio il nostro terri-

torio ma anche e soprattutto,
seppur non di nostra stretta
competenza, di supportare le
strutture capitoline e della
società ACEA nella risoluzione
dei disservizi. Con Sos
Lampioni, un’idea nata nel
2014 nel corso della nostra pre-
cedente consiliatura proprio
per facilitare il monitoraggio
dei guasti, torniamo finalmen-
te al fianco dei cittadini anche
per questo tipo di problemati-
ca, convinti che la partecipa-
zione tra enti e con la comunità
sia sempre la soluzione più
efficace”. Così in una nota il
Presidente del Municipio XV,
Daniele Torquati.

Il 18 febbraio è la Giornata
internazionale del risparmio
energetico. Poste Italiane coglie
l’occasione per confermare la
sua Politica di Sostenibilità
Ambientale finalizzata a pro-
muovere iniziative e cultura a
tutela della salvaguardia del-
l’ambiente e si impegna a rag-
giungere l’obiettivo di diventa-
re un’azienda a zero emissioni
nette entro il 2030. Anche a
Roma e provincia, l’Azienda
continua pertanto a implemen-
tare una serie di progetti di effi-
cientamento energetico che già
hanno prodotto degli ottimi
risultati. Con il “Progetto Led”,
ad esempio, che prevede la
sostituzione delle lampade
fluorescenti con quelle a tecno-
logia led per abbattere i consu-
mi di energia elettrica, le 70 le
sedi romane già interessate
dall’iniziativa hanno contribui-
to a produrre un risparmio
annuale di circa 700.000 kWh e
una riduzione di 600 tonnellate
delle emissioni di anidride car-
bonica. La realizzazione degli
impianti fotovoltaici effettuati
e operativi presso la sede di
Acilia e il centro di
Smistamento di Fiumicino, che
fanno parte di un altro proget-
to avviato nella Capitale, ha
comportato ulteriori benefici
sia in termini di riduzione
annuale di 170 tonnellate delle
emissioni di anidride carbonica
sia per quanto riguarda la pro-
duzione di energia elettrica da
fonte rinnovabile: nel 2021
circa 260mila kWh, in parte
autoconsumata nei due siti in
parte reimmessa in rete.
All’obiettivo dell’efficienta-
mento energetico degli edifici
di Roma e provincia, si aggiun-
ge quello legato al rinnovo
della flotta aziendale attraver-
so la sostituzione del parco vei-

coli esistente con mezzi
“green”, soprattutto per il reca-
pito di pacchi e corrisponden-
za. 

In questo senso, a disposizione
dei portalettere della Capitale e
della provincia romana sono
già operativi 506 mezzi ecolo-

gici: 151 quadricicli e 128 trici-
cli elettrici e 227 tricicli a benzi-
na a basse emissioni. Entro il
2024 anche a Roma e provincia
sono previste sia la totale sosti-
tuzione del parco veicoli (totale
di 26mila mezzi green a livello
nazionale) sia, entro il 2025, la
riduzione del 30% delle emis-
sioni di anidride carbonica. Per
raggiungere gli obiettivi di
sostenibilità, Poste Italiane ha
anche recentemente introdotto
la nuova figura professionale
dell’EGE (esperto in gestione
dell’energia), il quale si occupa
dell’efficientamento energetico
delle sedi aziendali. Nel Lazio
il responsabile è Danilo
Ferrarelli, che coordina il lavo-
ro anche in Abruzzo, in
Sardegna e in Molise: “La sal-
vaguardia dell’ambiente –
commenta – è una priorità che
il Gruppo Poste Italiane ha
introdotto nel proprio Codice
Etico, nel quale si assume l’im-
pegno di promuovere, nell’am-
bito delle proprie strutture, un
uso razionale delle risorse e
un’attenzione alla ricerca di
soluzioni innovative per garan-
tire una riduzione degli impat-
ti ambientali generati dalla
propria attività”.

Poste Italiane per la Giornata Internazionale del Risparmio Energetico
A Roma nel 2021 un risparmio di 700mila kwh 
e riduzione di 800 tonnellate di anidride carbonica

Lazio, webinar 
sul ruolo del 
difensore civico
Secondo appuntamento organizzato 
da Marino Fardelli, 
Difensore civico della Regione Lazio
Si terrà martedì 22 febbraio alle
ore 10,30 il secondo del ciclo di
quattro webinar organizzati
dal Difensore civico del Lazio,
Marino Fardelli, dal titolo “La
partecipazione dei cittadini alla
vita democratica delle istituzio-
ni: il ruolo del difensore civi-
co”. I saluti istituzionali saran-
no portati dal vicepresidente
del Consiglio regionale Devid
Porrello e dalla consigliera pre-
sidente della I commissione
consiliare, Sara Battisti; le con-
clusioni saranno invece affidate
al consigliere Giancarlo
Righini, presidente del
Comitato regionale di controllo
contabile. Ospiti di Marino
Fardelli saranno i suoi colleghi
della regione Basilicata,
Antonia Fiordelisi, della pro-
vincia autonoma di Trento,
Gianna Morandi, della provin-
cia autonoma di Bolzano,
Gabriele Morandell, della
regione Friuli Venezia Giulia,
Arrigo De Pauli, della regione
Liguria,Francesco Lalla; inoltre
è prevista la partecipazione di
Enrico Formento, già difensore
civico della regione Valle
d’Aosta e past president Difesa

Civica Italia, di Antonio
Galletti, presidente consiglio
dell’ordine degli avvocati di
Roma, e di Chiara Alicandro,
rappresentante dei cittadini
nella sessione plenaria della
Conferenza sul futuro
dell’Europa. Scopo di questi
incontri, organizzati grazie al
supporto del Consiglio regio-
nale del Lazio in accordo con il
presidente del Consiglio
regionaleMarco Vincenzi, è far
conoscere la figura del difenso-
re civico e il ventaglio delle sue
possibilità di azione ai cittadini,
con particolare riferimento alle
possibilità offerte dalla comu-
nicazione digitale al giorno
d’oggi.

"La nomina nel Cda Atac di Arrigo Giana, il manager che ricopre già
l'incarico di amministratore delegato e di direttore generale di Atm,
l'azienda dei trasporti milanese, appare una scelta che a nostro avviso
penalizza la centralità di Roma. E se poi veniamo a sapere che il pros-
simo Direttore Generale sarà Zorzan, attuale direttore Operations, sem-
pre di Atm Milano, allora non possiamo che restare profondamente
delusi per questa ennesima decisione che vede prendere in prestito due
manager che probabilmente saranno a disposizione della complessità  e
della grandezza di Roma purtroppo a mezzo servizio". Lo dichiara in
una nota il consigliere della Lega in Campidoglio Fabrizio Santori, a
proposito della nuova nomina nel Cda Atac di Arrigo Giana.

Mobilità, Santori (Lega):
“Bis milanese in Atac.
Manager a mezzo servizio?”
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Illuminazione pubblica, Torquati (Mun. XV): 
“Torna “sos lampioni” l’iniziativa 
del Xv per segnalare i guasti”



Sì alla pace, no alla guerra.
Consapevoli che il conflitto in
Ucraina può essere evitato e che
non è “ineluttabile” come per
molti è stato quello in Siria, e forti
della convinzione che anche nelle
situazioni più cupe nell’uomo “c’è
uno spiraglio di bontà”. Appelli e
suggestioni che arrivano da piaz-
za Santi Apostoli, nel cuore di
Roma, a due passi da piazza
Venezia, dove centinaia di perso-
ne si sono ritrovate su iniziativa
della Comunità di Sant’Egidio per
dire no alla possibilità di una
guerra tra Ucraina e Russia. Prima
a prendere la parola sul palco,
davanti a una prima fila di coeta-
nei e rifugiati con cartelli inneg-
gianti al rifiuto della guerra,
Giulia dei giovani di Sant’Egidio.
“Siamo una generazione nata
nella pace ed è nella pace che
vogliamo anche invecchiare”, ha
detto l’attivista.”Un conflitto è
l’ultima cosa che ci serve dopo
due anni di pandemia”. Il presi-
dente di Sant’Egidio, Marco
Impagliazzo, si è invece detto
“sorpreso delle tante e trasversali
adesioni all’iniziativa, da politici
di tutti i colori a ong e organizza-
zione della società civile”. Realtà
diverse, insieme finalmente
“dopo tanto tempo”, con la consa-
pevolezza che “dieci anni fa non
c’è stata in Italia alcuna grande

manifestazione per protestare
contro la guerra in Siria, come se
fosse ineluttabile”, ma che in real-
tà “il desiderio della pace è forte e
va ascoltato”. Impagliazzo ha
anche accennato alle “lezioni del
secolo scorso, dalla Seconda guer-
ra mondiale al conflitto nei
Balcani”. A testimoniare gli orrori
del ventesimo secolo, sul palco,
Edith Bruck, scrittrice, regista e
attivista ungherese naturalizzata
italiana sopravvissuta
all’Olocausto, passata per i campi
di concentramento di Auschwitz
e di Dachau. Bruck ha ricordato
alcuni dei passaggi più dolorosi
della sua esperienza come bambi-
na di religione ebraica e deporta-
ta, dalla scomparsa della madre al

rischio corso più volte di essere
uccisa, ma ha poi messo l’accento
su diversi episodi di bontà e soli-
darietà incontrati sul suo cammi-
no e ha ricordato che “la speranza
c’è sempre, anche nei momenti
più oscuri”. I ricordi della
Seconda guerra mondiale tornano
anche nella parole dell’attivista
della comunità ucraina in Italia
Svetlana Brovach, che lavora nel-
l’assistenza a persone anziane e
che da loro “ha potuto ascoltare i
racconti del conflitto”. La posizio-
ne dell’attivista è chiara ed è quel-
la delle donne ucraine che vivono
nel nostro Paese, “che si tengono
in contatto in questi giorni e che
sono contro la guerra”, afferma.
La violenza e le armi del resto,

“sono lo strumento delle persone
incapaci”, ha evidenziato
Dawood Yousefi, rifugiato afgha-
no ed esponente del gruppo
‘Genti di pace’ di Sant’Egidio. La
pace invece, ha sottolineato l’atti-
vista, forte dell’esperienza del suo
Afghanistan “attraversato da con-
flitti da decenni e ora alle prese
con una guerra silenziosa” è “una
responsabilità comune di tutti”.
Responsabilità universale quindi,
di cui Roma si è fatta portavoce
per un pomeriggio, come sottoli-
neato dal sindaco Roberto
Gualtieri: “Far sentire la voce
della pace è la scelta più politica in
assoluto. La Capitale vuole man-
dare oggi un messaggio semplice
ma universale: sì alla pace

Alla nomina ufficiale di monsignor
Gianrico Ruzza a vescovo della
diocesi di Porto-Santa Rufina, da
lui comunicata il 12 febbraio nella
curia vescovile, fa seguito la cano-
nica presa di possesso, cioè l'inizio
del ministero episcopale. Una sin-
golare circostanza unirà l'avvio del
servizio episcopale del nuovo
vescovo al ricordo del Cardinale
Tisserant, del quale la diocesi ricor-
da il 50mo della morte. La solenne
celebrazione avrà luogo il 20 feb-
braio alle ore 18.30, presso la catte-
drale dei Sacri Cuori dei Gesù e
Maria a La Storta, in via del
Cenacolo, 45 a Roma. Il vescovo sarà accolto dal vicario generale alle
18.20 per il bacio del crocifisso, di seguito attraverserà la navata asper-
gendo i fedeli con l’acqua benedetta e farà una breve sosta di adorazio-
ne davanti al tabernacolo. Successivamente si preparerà per la celebra-
zione che inizierà alle 18.30. All'inizio della Messa il cancelliere vesco-
vile darà lettura della Bolla pontificia di nomina del vescovo e il vicario
generale rivolgerà al nuovo vescovo una parola di augurio e saluto.
Concluso il rito, verrà sottoscritto il verbale dell'avvenuta presa di pos-
sesso. La Messa continuerà come di consueto. Prima della benedizione
finale il vescovo sosterà davanti al sepolcreto dei vescovi portuensi per
una preghiera in suffragio di Tisserant, ultimo cardinale ad aver eserci-
tato il governo della diocesi. Il rito verrà trasmesso in diretta sulla pagi-
na Facebook e sul canale YouTube della diocesi di Porto-Santa Rufina.
Nota biografica - Gianrico Ruzza è nato il 14 febbraio 1963 a Roma.
Compiuti gli studi presso il Pontificio Seminario Romano Maggiore è
stato ordinato il 16 maggio 1987 per la Diocesi di Roma. Dopo l’ordina-
zione ha conseguito la Licenza in Diritto Canonico presso la Pontificia
Università Gregoriana. È stato Assistente e Vicerettore del Pontificio
Seminario Romano Maggiore; Rettore di Santa Cecilia in Trastevere e
di San Lorenzo de’ Speziali in Miranda; Amministratore Parrocchiale
di San Pio X e Parroco di San Roberto Bellarmino. È stato inoltre
Direttore dell’Ufficio del Clero del Vicariato, Assistente Ecclesiastico
dell’Apostolato Accademico Salvatoriano, Segretario del Consiglio
Pastorale Diocesano, Prefetto della Prefettura VI, Presidente
dell’Istituto Interdiocesano per il Sostentamento del Clero delle Diocesi
di Roma ed Ostia e Membro del Collegio dei Consultori. Nominato
Vescovo titolare di Subaugusta l’8 aprile 2016, ha ricevuto l’ordinazio-
ne episcopale l’11 giugno successivo. Ha svolto il ministero episcopale
a Roma come Vescovo Ausiliare per il settore centro (2016-2019) e rico-
prendo l’ufficio di Prelato Segretario del Vicariato di Roma (2017-2019).
Dal 2019 al 2021 è stato Vescovo Ausiliare di Roma per il settore sud. Il
18 giugno 2020 è stato nominato Vescovo di Civitavecchia-Tarquinia e
il 5 maggio 2021 Amministratore Apostolico di Porto-Santa Rufina. Il
12 maggio stata comunicata la sua nomina a vescovo di Porto-Santa
Rufina. All’interno della Conferenza Episcopale Italiana è Membro
della Commissione Episcopale per i problemi sociali e il lavoro, la giu-
stizia e la pace e Comitato scientifico e organizzatore delle Settimane
Sociali dei Cattolici Italiani.
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Roma dice No alla Guerra
In tantissimi in piazza con la Comunità di Sant’Egidio

Domani alle ore 18.30 
nella Cattedrale dei Sacri Cuori 
di Gesù e Maria, La Storta

Ingresso del vescovo
Ruzza nella diocesi 
di Porto-Santa Rufina

La Corte d'Appello di Roma ha
condannato a un anno e dieci
mesi l'ex sindaco di Roma Gianni
Alemmano per traffico d'influen-
ze e finanziamento illecito nel-
l'ambito del procedimento stral-
cio su "Mafia capitale". La deci-
sione dei giudici arriva per il pro-
cesso bis disposto dalla
Cassazione per rideterminare la
pena. Lo scorso 8 luglio, infatti, i
giudici della sesta sezione penale
della Suprema Corte avevano
assolto l'ex sindaco, difeso dagli
avvocati Cesare Placanica e
Filippo Dinacci, dall'accusa di
corruzione. Alemanno era stato
condannato in primo grado e in
appello a 6 anni, ma la
Cassazione aveva annullato
senza rinvio le accuse di corru-
zione, mentre aveva confermato
il reato di finanziamento illecito.
Il nuovo processo di Appello ha
dunque riguardato il solo reato
relativo alla vicenda dello sbloc-
co dei pagamenti di Eur Spa, a
seguito dell'indagine sul "Mondo
di Mezzo". Il procuratore genera-
le aveva chiesto nell'udienza di
questa mattina di condannare
Alemanno, presente in aula, a
due anni e mezzo. La decisione
finale dei giudici è stata di un
anno e dieci mesi.   Il procurato-
re generale aveva chiesto nel-

l’udienza di condannare
Alemanno, presente in aula, a
due anni e mezzo. Lo scorso 8
luglio i giudici della sesta sezione
penale della Corte di Cassazione
avevano assolto l’ex sindaco,
difeso dagli avvocati Cesare
Placanica e Filippo Dinacci, dal-
l’accusa di corruzione nell’ambi-
to del procedimento stralcio su
‘Mafia capitale’. Alemanno era
stato condannato in primo grado
e in appello a 6 anni ma poi la
Suprema Corte aveva annullato
senza rinvio le accuse di corru-

zione, decidendo di far svolgere
un nuovo processo di appello
per rideterminare la pena, riqua-
lificando il reato in traffico di
influenze, per la vicenda dello
sblocco dei pagamenti di Eur
Spa. La Corte di Cassazione con
la sentenza aveva confermato la
responsabilità dell'ex sindaco
Alemanno in relazione al reato di
finanziamento illecito. “Il ridi-
mensionamento del fatto a segui-
to della sentenza della
Cassazione è evidente, rimane
l’amarezza per una condanna

che a mio avviso non è giustifica-
ta perché io continuo a procla-
marmi innocente” dice
Alemanno. “Ritengo - aggiunge -
che il fatto di sollecitare i paga-
menti di crediti dovuti da tempo
dalla pubblica amministrazione
non può essere una cosa che mi
viene contestata. Rimane quindi
l’amarezza anche se il ridimen-
sionamento di tutta questa vicen-
da è estremamente importante.
Attendo di leggere le motivazio-
ni - conclude - prima di fare
ricorso in Cassazione”.

Mafia Capitale, l’ex Sindaco Alemanno
condannato a 22 mesi per traffico 
d’influenze e finanziamento illecito



L'ex procuratore di Milano
Francesco Greco, tra i protagonisti
di Mani Pulite, ha accettato di
ricoprire a titolo gratuito l'incarico
di consigliere del sindaco di
Roma Roberto Gualtieri per la
legalità, la trasparenza e la pre-
venzione del riciclaggio, della cor-
ruzione e dell'evasione fiscale.
“Roma”, ha detto Greco, “merita
di essere rimessa in piedi perché
la rinascita di Roma è la rinascita
dell'Italia".  Greco, ha spiegato il
sindaco Gualtieri, "è la massima
autorità in tema di contrasto alla
criminalità economica. Nella sua
attività è stato protagonista di un
modello di contrasto all'evasione
fiscale. Ho avuto modo di cono-
scerlo da ministro sui temi del
contrasto al riciclaggio, è impor-
tante poter contare su di lui".
"Abbiamo davanti a noi il Pnrr, il
Giubileo e la messa in moto della
macchina capitolina per mobilita-
re ingenti risorse - ha sottolineato
il sindaco -. L'efficienza deve
accompagnarsi a legalità".
Gualtieri ha sottolineato che l'im-
pegno dell'ex PM si concentrerà
"da una parte sulla prevenzione
della corruzione e la trasparenza
delle procedure". 

"Il secondo ambito su cui ci con-
centreremo - ha aggiunto - è il
contrasto all'evasione e il miglio-
ramento della riscossione, uno dei
problemi di Roma. 
Se sapremo superarli potremo
recuperare risorse importanti per
offrire servizi ai cittadini”. Il pros-
simo passaggio sarà la firma di
un’intesa specifica con Agenzia
delle Entrate e la Guardia di
Finanza. Greco ha anche accettato
di coordinare il gruppo di lavoro
costituito per candidare Roma ad
ospitare la sede dell'Autorita'
Europea Antiriciclaggio. "Roma e'
un'eccellenza in questo settore,

grazie alle sue istituzioni.
Pensiamo - ha detto Gualtieri -
che Roma abbia tutte le carte in
regola per ospitare questa istitu-
zione, stiamo lavorando assieme
al governo, confidiamo nel dottor
Greco per sostenere questa candi-
datura". “Credo che si possa fare
un lavoro utile”, ha aggiunto
Greco, “sia con progetti di rappor-
to con gli enti che lavorano nel-
l'anticorruzione, nell'anti-riciclag-
gio e sull'evasione, sia immagi-
nando percorsi digitali, con una
piattaforma informatica adeguata
che permetta di monitorare i feno-
meni”.

Il ministro per il Sud e la
Coesione territoriale Mara
Carfagna ha incontrato a Roma il
sindaco Roberto Gualtieri per
aprire il confronto su un
Contratto Istituzionale di
Sviluppo (Cis) per le “Scuole
verdi”, finanziato con i Fondi di
Sviluppo e Coesione: l’obiettivo è
attivare investimenti per l’effi-
cientamento energetico degli edi-
fici scolastici della Capitale. “La
città di Roma - ha detto al termine
dell’incontro il ministro Carfagna
- rappresenta un doveroso labora-
torio per le iniziative della
Coesione, che non riguardano

solo i grandi divari tra Nord e
Sud, metropoli e aree interne, ma
anche le diseguaglianze di servizi

e opportunità tra centri urbani e
periferie. Sono lieta di aver avvia-
to il dialogo con il sindaco di
Roma: già da oggi i miei uffici
sono al lavoro per strutturare un
Cis che risponda alla necessità di
scuole comunali più funzionali e
allineate agli standard europei ”.
“Sono molto soddisfatto di questo
incontro avuto con il Ministro
Carfagna che ringrazio per la sua
disponibilità e la sua sensibilità
istituzionale” ha dichiarato il
Sindaco di Roma Roberto
Gualtieri. “Il tema dell'efficienta-
mento energetico delle scuole di
Roma - ha proseguito - è per noi

un progetto di importanza priori-
taria ed è dunque veramente
molto positivo che insie-
me al Ministro per la
Coesione Territoriale
si sia aperto questo
confronto per arrivare
quanto prima alla sti-
pula di un Cis. Stiamo
parlando di un impe-
gno davvero decisivo
per noi perché ci con-
sentirebbe di interve-
nire su oltre la metà dei
nostri edifici scolastici e
renderli più moderni,
sostenibili ed efficienti ”.

Il Sindaco Roberto Gualtieri incontra il ministro Mara Carfagna

Progetto per le scuole verdi

“Nonostante la situazione pande-
mica sul piano sanitario sembre-
rebbe in miglioramento, sul piano
degli effetti economici e dello
stato di salute degli operatori
commerciali di Roma siamo anco-
ra in piena crisi”. Lo dichiarano il
consigliere capitolino di Fratelli
d’Italia e presidente della com-
missione Trasparenza Andrea De
Priamo e Maurizio Forliti, delega-
to Fdi Roma attività produttive.
“Per aiutare gli imprenditori a
fronteggiare la persistente contrazione dei consumi, l’aumento dei
costi di energia e gas e il crollo delle presenze di turisti nella Capitale,
occorre mettere in campo qualsiasi strumento. Per questo abbiamo
presentato una mozione in chi si impegna l’amministrazione di
Roma Capitale ad operare una riduzione del 50% della Tari anche e
soprattutto per armonizzare l’importo del tributo alla riduzione della
produzione di rifiuti a causa della minore attività. La proposta di
riduzione della Tari è relativa al primo semestre del 2022 ed è rivol-
ta gli operatori di vari settori quali, ad esempio, Cinema, Teatri, Sale
da concerto e conferenza, Giostre, Alberghi, Strutture Ricettive,
Banchi mercati di beni durevoli, Ristorazione, Bar, Pasticcerie, Banchi
mercati di generi alimentari, Discoteche, Night club, Agenzie viaggio
e tour operator, Concessionari auto e moto, Gallerie d’arte, Circoli
aziendali, Locali di esercizi commerciali per vendite al minuto di beni
alimentari e non alimentari di superficie fino a 250 metri, Botteghe
artigiane, Scuole private” – concludono De Priamo e Forliti -.
Gualtieri e la sua maggioranza accolgano questa proposta di buon-
senso per consentire alla città di ripartire”. 

Mozione di Fratelli 
d’Italia per ridurre
la Tari alle imprese
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La nomina di Francesco Greco 
a Consigliere per la legalità

Gualtieri: “Possibile intervenire
senza scostamento di bilancio”
“Siamo fiduciosi che ci sia un
intervento sull’aumento delle
bollette” che sta avendo “un
effetto sulle famiglie e le impre-
se. Ad esempio le bollette che
noi pagheremo in più valgono
tra 40 e 50 milioni di euro,
l’equivalente di servizi molto
significativi. E’ necessario che ci
siano interventi di ristoro per
famiglie, imprese ed enti locali”.
Lo ha detto il sindaco di Roma,
Roberto Gualtieri, intervenendo
su Rai1 alla trasmissione “Oggi è
un altro giorno”. “È possibile fare
un intervento senza un nuovo
scostamento di bilancio – ha
aggiunto Gualtieri – che in que-
sta fase non sarebbe appropria-
to perché abbiamo un debito
alto e i tassi di interesse che cre-
scono, però è chiaro che biso-
gna mobilitare risorse aggiuntive
per sostenere famiglie, imprese,
regioni e Comuni”, ha concluso. 

in Breve

L'ex procuratore di Milano
Francesco Greco, tra i protago-
nisti di Mani Pulite, ha accetta-
to di ricoprire a titolo gratuito
l'incarico di consigliere del sin-
daco di Roma Roberto
Gualtieri per la legalità, la tra-
sparenza e la prevenzione del
riciclaggio, della corruzione e
dell'evasione fiscale. “Roma”,
ha detto Greco, “merita di esse-
re rimessa in piedi perché la
rinascita di Roma è la rinascita
dell'Italia".  Greco, ha spiegato
il sindaco Gualtieri, "è la massi-
ma autorità in tema di contra-
sto alla criminalità economica.
Nella sua attività è stato prota-

gonista di un modello di con-
trasto all'evasione fiscale. Ho
avuto modo di conoscerlo da
ministro sui temi del contrasto
al riciclaggio, è importante
poter contare su di lui".
"Abbiamo davanti a noi il Pnrr,
il Giubileo e la messa in moto
della macchina capitolina per
mobilitare ingenti risorse - ha
sottolineato il sindaco -.
L'efficienza deve accompa-
gnarsi a legalità". Gualtieri ha
sottolineato che l'impegno del-
l'ex PM si concentrerà "da una
parte sulla prevenzione della
corruzione e la trasparenza
delle procedure". 

"Il secondo ambito su cui ci
concentreremo - ha aggiunto - è
il contrasto all'evasione e il
miglioramento della riscossio-
ne, uno dei problemi di Roma. 
Se sapremo superarli potremo
recuperare risorse importanti
per offrire servizi ai cittadini”.
Il prossimo passaggio sarà la
firma di un’intesa specifica con
Agenzia delle Entrate e la
Guardia di Finanza. Greco ha
anche accettato di coordinare il
gruppo di lavoro costituito per
candidare Roma ad ospitare la
sede dell'Autorita' Europea
Antiriciclaggio. "Roma e' un'ec-
cellenza in questo settore, gra-

zie alle sue istituzioni.
Pensiamo - ha detto Gualtieri -
che Roma abbia tutte le carte in
regola per ospitare questa isti-
tuzione, stiamo lavorando
assieme al governo, confidiamo
nel dottor Greco per sostenere
questa candidatura". “Credo
che si possa fare un lavoro
utile”, ha aggiunto Greco, “sia
con progetti di rapporto con gli
enti che lavorano nell'anticor-
ruzione, nell'anti-riciclaggio e
sull'evasione, sia immaginando
percorsi digitali, con una piat-
taforma informatica adeguata
che permetta di monitorare i
fenomeni”.

Onorato (Roma Capitale) contro Raggi: 
“Eredità drammatica su impianti sportivi”



Nato nel 2021, il Festival di Film
di Villa Medici esplora i legami
sempre più intensi tra cinema e
arte contemporanea alla scoper-
ta di nuove scritture cinemato-
grafiche. Per la sua seconda edi-
zione, dal 14 al 18 settembre
2022, il Festival porta avanti il
suo carattere pionieristico, favo-
rendo l’incontro tra opere dai
profili variegati che interroga-
no, sconvolgono, si scontrano e
reinventano il nostro rapporto
con l’immagine. Già dalla sua
prima edizione, il Festival riuni-
sce a Villa Medici una comunità
di autori e cinefili con l’obiettivo
di coltivare unpensiero colletti-
vo intorno al cinema e alle sue
evoluzioni. Artisti, cineasti e
intellettuali da ogni parte del
mondo si danno appuntamento
il prossimo settembre a Villa
Medici per celebrare la vitalità
della creazione cinematografica
contemporanea attraverso una
selezione di film d’autore,
saggi, fiction e documentari che
si distinguono per l’unicità
delle loro forme e propositi.
Sulla scia della prima edizione,
il Festival si articola in tre sezio-
ni: la Competizione internazio-
nale, durante la quale saranno
presentati quindici film contem-
poranei di ogni genere e forma-
to; la selezione Focus, con

masterclass, incontri esclusivi e
proiezioni fuori concorso; le
grandi serate del Piazzale, che
riuniscono il grande pubblico
per delle proiezioni sotto le stel-
le di film inediti, anteprime e
grandi classici in versione
restaurata. Dal tuffo nella trepi-
dazione ansiosa del movimento
per la libertà a Hong Kong fil-
mato dall’interno del
Politecnico (Inside the Red
Brick Wall del collettivo Hong
Kong Documentary

Filmmakers, vincitore del
Premio Villa Medici per il
migliore film 2021, consegnato
da Béla Tarr, Mati Diop e Teresa
Castro), passando per l’univer-
so delle miniere boliviane (El
Gran Movimiento di Kiro
Russo, vincitore del Premio spe-
ciale della giuria 2021), questa
nuova edizione del Festival ci
porterà alla scoperta di mondi
vicini e lontani per fare luce
sulle questioni contemporanee.
Elemento di spicco del Festival

di Film di Villa Medici è il comi-
tato di selezione, nominato
appositamente ogni anno per
scegliere i film in concorso con
uno spirito aperto alla diversità
delle pratiche e per tessere lega-
mi inattesi tra discipline e auto-
ri, siano questi cineasti, plastici
o artisti visivi. Per questa secon-
da edizione, il comitato di sele-
zione è composto da:Leonardo
Bigazzi, Farah Clémentine
Dramani-Issifou, Mathilde
Henrot e Lili Hinstin.
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Il Festival di Film di Villa Medici 
torna con la sua seconda edizione
Dal 14 al 18 settembre 2022 e annuncia il suo comitato di selezione 2022

Un Tavolo di confronto per l’im-
plementazione della figura del
Disability Manager nelle provin-
ce ed enti locali del Lazio tra la
Regione Lazio e Anci Lazio e Upi
Lazio al quale hanno partecipato
l’assessore regionale Claudio Di
Berardino e la consigliera regio-
nale Eleonora Mattia. Si è svolto
oggi e la Regione Lazio sta lavo-
rando all’implementazione
Disability manager, una nuova
figura professionale che è
responsabile dei processi di inse-
rimento delle persone con disa-
bilità, cura i rapporti con il centro
per l’impiego territorialmente

competente per l’inserimento
lavorativo dei disabili, nonché
con i servizi territoriali per l’inse-
rimento mirato e predispone gli
accorgimenti organizzativi, pro-

ponendo, ove necessario, le solu-
zioni tecnologiche per facilitare
l’integrazione al lavoro ed verifi-
ca l’attuazione del processo di
inserimento, recependo e segna-
lando ai servizi competenti even-
tuali situazioni di disagio e di
difficoltà di integrazione. “Oggi
ho proposto la realizzazione di
un Protocollo interistituzionale
all’Upi Lazio e all’Anci Lazio che
racchiuda gli obiettivi condivisi
tra le parti, perché vogliamo che
l’esperienza che stiamo facendo
in Regione arrivi a tutti i comuni
e i territori del Lazio per dare
una risposta a una esigenza nata

anche di fronte al nuovo model-
lo di sviluppo della nostra socie-
tà e che vogliamo realizzare. Uno
sviluppo sostenibile, dove la
sostenibilità è fatta anche di dirit-
ti e pari opportunità. Vogliamo
dare a tutti le stesse opportunità
e il tema dell’inclusione sociale e
delle competenze sono fonda-
mentali per rimettere in moto
l’ascensore sociale e realizzare
concretamente le pari opportuni-
tà” ha spiegato l’assessore al
Lavoro e Nuovi diritti,
Formazione e Personale della
Regione Lazio, Claudio Di
Berardino. 

Regione Lazio, Claudio Di Berardino 
favorevole all’implementazione 
della figura del Disability Manager

Incomedia è da sempre al fianco delle persone più bisognose. Da oggi
con una nuova iniziativa, al fianco della Fondazione Progetto Arca.
Grazie al sostegno economico dell’azienda di Ivrea (TO) – città dalla
lunga tradizione industriale e da poche ore anche Capitale italiana del
libro 2022 - è stato possibile realizzare una nuova Cucina mobile, inau-
gurata oggi a Roma in Piazza San Pietro: si tratta di un food truck
attrezzato con fornelli, forno e bollitori che ogni sera, per cinque giorni
alla settimana, offrirà 450 pasti caldi completi alla settimana ai senzatet-
to che incontrerà lungo il percorso. L’emergenza pandemica ha reso
ancora più critiche le condizioni di chi, già prima, viveva in situazioni
compromesse. Abbiamo tanti “nuovi poveri” che per la prima volta si
trovano costretti a chiedere aiuto e, complessivamente, registriamo un
progressivo aumento delle persone in condizioni di povertà assoluta.
In questo contesto Incomedia ha deciso di scendere in campo e di fare
qualcosa di concreto sul territorio, sostenendo la Fondazione nel suo
impegno quotidiano a fornire aiuto alle persone più fragili, come sen-
zatetto e famiglie indigenti. All’evento sono stati presenti, oltre a rap-
presentanti delle istituzioni cittadine e regionali, Alberto Sinigallia, pre-
sidente di Fondazione Progetto Arca, e Federico Ranfagni, CEO di
Incomedia. “Quando abbiamo scoperto il progetto della Cucina mobi-
le non potevamo tirarci indietro e abbiamo deciso di sostenere la realiz-
zazione del progetto qui a Roma con l’obiettivo di vederla funzionante
e operativa nel più breve tempo possibile, sottolinea Federico Ranfagni,
CEO e co-founder di Incomedia. Non è la prima volta che Incomedia
sostiene iniziative per il sociale, ma sicuramente la Cucina mobile a
Roma è il progetto più grande e sul quale crediamo fortemente perché
è un aiuto concreto, soddisfa con l’erogazione dei pasti caldi uno dei
bisogni primari dell’uomo ed è un progetto continuativo, destinato a
durare settimane, mesi e anni. Infatti l’impegno di Incomedia con
Progetto Arca non si esaurisce con l’inaugurazione della Cucina mobi-
le di Roma. Da oggi, infatti, l’azienda dà il via ad una campagna solida-
le chiamata #AiutaciAdAiutare per coinvolgere i suoi clienti nella rac-
colta di mille pasti caldi: per ogni copia acquistata del suo software per
la creazione di siti web WebSite X5, Incomedia devolve fino a cinque
pasti caldi alla Fondazione.

Al via anche la campagna 
per mille pasti caldi

Incomedia sostiene
Progetto Arca 
per la nuova Cucina
mobile di Roma





“Apprendo dai quotidiani
nazionali dello straordinario
lavoro di Angelo Accardo,
39anni, originario di
Cerveteri, preso ad esempio in
Europa e nel mondo per le sue
ricerche in campo medico e
scientifico su cancro, autismo
e Alzheimer. Una vita di stu-
dio ma anche di viaggi e spo-
stamenti tra le grandi Capitali
Europee, di ricerche e di pro-
getti. Tra questi, assieme al
suo gruppo di lavoro, ha
messo a punto delle strutture
tridimensionali che ricreano
l’ambiente del cervello, con le
sue cellule e le sue geometrie.
Come una grande impalcatura
in 3d in cui sperimentare far-
maci senza dover ricorrere ad
esperimenti sugli esseri umani
o sugli animali.
Approfondimenti e tesi che
potrebbero portare in un futu-
ro a rendere sempre più cura-
bili malattie per le quali ad
oggi ancora non esiste una
cura certa ed efficace”. A
dichiararlo è Alessio Pascucci,
Sindaco di Cerveteri. “Mi
complimento con Angelo per
la costanza e l’amore con cui
porta avanti i suoi studi, così
come porgo i miei complimen-
ti ai suoi genitori, Nicolò,
anche Consigliere comunale
di Cerveteri e Angela, per la
guida e la formazione allo stu-

dio che hanno saputo trasmet-
tere in lui – dichiara il Sindaco
di Cerveteri Alessio Pascucci –
duole però constatare ancora
una volta come non ci sia
posto nella nostra nazione per
una figura di alto spessore e di
rango come quella di Angelo,
costretto a dover lasciare
l’Italia, i propri familiari, le
proprie origini per cercare
un’occupazione degna del
titolo di studio che con grande
sacrificio e impegno ha conse-
guito. La speranza, da rappre-
sentante delle Istituzioni e da
cittadino, è che tutti gli studi
di Angelo possano concretiz-
zarsi, ma soprattutto che pre-
sto possa esserci per lui e per i
tanti giovani che hanno dovu-
to necessariamente, ma anche
con rammarico, continuare il
proprio percorso all’estero,
una reale e concreta opportu-
nità in Italia”. Angelo Accardo
è docente in un istituto olan-

dese ritenuto tra i migliori al
mondo. Insegna “mycrosy-
stem engineering” presso
l’università TU Delft, la più
grande e antica università tec-
nica olandese, situata nella
città di Delft, nella provincia
dell’Olanda Meridionale.
Selezionato tra i cinque talenti
top nel corso dell'evento
Leiden European City of
Science 2022, ha al suo attivo
44 pubblicazioni. È laureato
alla facoltà di Ingegneria
Elettronica alla Sapienza di

Roma. La sua prima esperien-
za internazionale di ricerca è
stata al Ciclo Sincrotrone di
Grenoble, successivamente a
Tolosa e attualmente insegna
in Olanda. Una curiosità ine-
dita: la prima puntata del 2008
del programma di Piero
Angela Super Quark, si basò
proprio sugli studi e su una
ricerca effettuata da Angelo
riguardante la trasmissione di
ordini dalla mente ad una
mano bionica senza alcun con-
tatto.

Incontro proficuo questa
mattina alla Palude di Torre
Flavia. In visita al sito pro-
tetto di Cerveteri e
Ladispoli, il Consigliere di
Città Metropolitana
Delegato alle Aree Protette
Rocco Ferraro, che nella sua
prima uscita pubblica nel
territorio etrusco ha avuto
modo di confrontarsi con la
Vicesindaca di Cerveteri e
Assessora alle Politiche
Ambientali Elena Gubetti,
con il Delegato del Comune
di Cerveteri alla Palude di
Torre Flavia Roberto
Giardina e con il Direttore
dell’Area di Torre Flavia
per Città Metropolitana
Dottor Corrado Battisti sulle
prossime azioni da intra-
prendere per lo sviluppo e
la fruibilità del sito. “Con il
Consigliere Rocco Ferraro
c’è stata immediatamente
unità d’intenti – dichiara la
Vicesindaca Elena Gubetti –
durante la mattinata abbia-
mo avuto modo insieme al
Delegato Roberto Giardina,

che ringrazio per la puntua-
lità e la solerzia con la quale
sempre mi affianca, di illu-
strare quanto in questi anni
abbiamo svolto a tutela
della Palude di Torre Flavia
e quanto ancora vogliamo
fare per promuovere e valo-
rizzare ancora di più questo
sito unico nel suo genere e
punto di forza straordinaria
dell’offerta turistica del lito-
rale”. “Quello per la Palude
di Torre Flavia è un lavoro
che come amministrazione
portiamo avanti oramai da
tanti anni, grazie anche al
sostegno continuo di tante
associazioni ambientaliste
ma anche soprattutto con
l’impegno che il nostro
Sindaco Alessio Pascucci,
anche Consigliere
Metropolitano, ha portato
avanti presso l’Ente compe-
tente e titolare dell’area –
conclude la Gubetti – ovvia-
mente, continueremo ad
operare a tutela di un patri-
monio naturalistico dal
valore inestimabile”.
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Sopralluogo a Torre Flavia della vicesindaca Gubetti 
con il nuovo consigliere di Città Metropolitana Ferraro
La Vicesindaca: “Incontro proficuo, occasione per parlare di sviluppo e prospettive future”

La segnalazione da parte 
del Controllo del Vicinato

Valcanneto, senza documenti 
e mezzi di sostentamento 
vive di stenti sul territorio
Dormiva da qualche giorno in
un’auto parcheggiata a
Valcanneto, dopo averne forza-
to la portiera. A notarlo alcuni
cittadini della frazione di
Valcanneto mentre cercava di
scavalcare una recinzione. I
fatti risalgono ad alcuni giorni
fa. I cittadini hanno notato l’uo-
mo, forse nigeriano, mentre
stava scavalcando la recinzione
di una abitazione. Allertati i
Carabinieri, l’uomo “appariva
spaventato, parlava un inglese
stentato e capiva pochissimo”,
spiegano dal controllo del vici-
nato. “Sembra avesse dormito

in un’auto parcheggiata lì vici-
no, dopo aver forzato la portie-
ra”. Dal controllo del vicinato
puntano i riflettori sulla situa-
zione emergenziale, delle diffi-
coltà che probabilmente l’uomo
sta attraversando definendolo
“un caso pietoso”. Per fortuna
però in quel momento in casa
non c’era nessuno. In caso con-
trario “qualora fosse riuscito a
entrare, la sorpresa e l’allarme
avrebbero potuto creare una
situazione difficile”. “Perfetta
l’attenzione solidale dei vicini
di casa. Anche questo è control-
lo del vicinato”.

“Sostengo pienamente la battaglia che il Consigliere comunale di
Anguillara Enrico Stronati sta portando avanti a tutela del territorio
contro l’ipotesi di realizzazione di un biodigestore per il trattamento
dei rifiuti che sorgerebbe a meno di 500metri dal centro urbano e dalle
abitazioni. Un progetto, avviato quando a capo della Città
Metropolitana di Roma Capitale c’era la Giunta guidata da Virginia
Raggi, che servirebbe un bacino di utenza pari a 650mila persone. Una
scelta inaccettabile per un territorio, come quello di Anguillara Sabazia,
che da oltre 15anni svolge la raccolta differenziata porta a porta e che è
costretta a dover conferire i propri rifiuti a Viterbo”. Lo dichiara in una
nota il Sindaco di Cerveteri Alessio Pascucci, anche Consigliere metro-
politano di maggioranza, che aggiunge: “La Provincia non può e non
deve essere considerato il luogo dove conferire i rifiuti di una Capitale
che più volte in passato ha dimostrato di non saper gestire correttamen-
te i propri rifiuti – prosegue Pascucci – come Sindaco di Cerveteri e
Consigliere Metropolitano sarò al fianco delle istanze dei Comuni del
comprensorio a tutela dell’ambiente”.

Biodigestore Anguillara,
Pascucci solidale 
con il Consigliere Stronati

Angelo Accardo eccellenza di Cerveteri 
nel mondo della medicina e della scienza
Angelo, 39anni, è docente presso una delle più antiche e prestigiose università olandesi



16° Corso di Formazione al Volontariato a 360° promosso dal gruppo ladispolano 
L’Ass. Nuova Acropoli con il Sindaco 
consegnano gli attestati ai volontari

“Ladispoli rende omaggio ai concitta-
dini militari caduti durante la Prima
Guerra Mondiale. Uomini che, non
dimentichiamo, hanno perso la loro
vita per garantire la libertà”. Con que-
ste parole il sindaco Alessandro
Grando ha annunciato che nell’ambito
delle celebrazioni commemorative per
il Centenario della Prima Guerra
Mondiale, avvenute in tutta Italia, gra-
zie all’interessamento delle locali
Associazioni d’Arma, in particolare
dell’Associazione Arma Aeronautica
sezione di Ladispoli-Cerveteri, è stato
possibile far coniare dall’ Ente certifi-

cato dalla Regione Friuli
“Coordinamento Albo D’Oro Grande
Guerra” che si trova ad Udine, le
#medaglie commemorative per tutti i
militari concittadini caduti della I
Guerra Mondiale. “È stato fatto – ha
commentato il presidente
dell’Associazione Arma Aeronautica
sezione di Ladispoli-Cerveteri,
Stefano Visione - un meticoloso lavoro
di verifica, nome per nome, di tutti i
caduti, confrontando i dati dell’Albo
d’Oro con tutte le altre informazioni
faticosamente reperite, cosa che ha
portato anche a scoprire vecchi errori

ed inesattezze: Un ringraziamento in
particolare per la dedizione e l’impe-
gno profuso al Luogotenente
Alessandro Degortes, socio
dell’Associazione Arma Aeronautica,
grazie al quale è stato possibile rico-
struire un passato lontano. Le meda-
glie, ognuna delle quali riporta il
nome del caduto, il grado ed il
Reparto di appartenenza, verranno
consegnate, nell’ambito di una ceri-
monia, ai parenti dei caduti, e qualora
non fosse possibile reperirne, rimar-
ranno esposte in una teca presso la
Sede Comunale”.

Ladispoli rende omaggio ai suoi militari 
caduti nella Prima Guerra Mondiale

Giovedì 17 febbraio si è svolta
la cerimonia di consegna degli
attestati del 16° Corso di
Formazione al Volontariato a
360° promosso da Nuova
Acropoli Ladispoli. I 25 parte-
cipanti, di varie età, hanno
ricevuto formazione tecnica in
materia di antincendio, radio-
comunicazioni, topografia e
altre discipline che riguardano
il primo soccorso, unitamente
a lezioni di etica del volonta-
riato, superando, infine, gli
esami pratici finali alla
Necropoli della Banditaccia.
Erano presenti alla consegna

anche il Sindaco Alessandro
Grando, e il Capo Segreteria,
Miska Morelli. I ragazzi erano
visibilmente emozionati, pro-
babilmente proprio per la pre-
senza del Primo Cittadino, e
hanno espresso parole di  gra-
titudine per quanto appreso e
vissuto nel corso di questi  5
mesi, sia dal punto di vista tec-
nico che umano. La Direttrice
di Nuova Acropoli Ladispoli,
Maria Sole Pomara, in apertu-
ra dell’evento, ha ricordato il
significato più profondo del
volontariato in protezione
civile, ovvero custodire ciò che

è più prezioso: l’uomo e i valo-
ri di cui è portatore. Anche il
Sindaco ha pronunciato parole
di apprezzamento per il
mondo del volontariato tutto,
specificandone l’importanza
in piena pandemia ed espri-
mendo l’utilità pedagogica
dell’azione condivisa. Oltre gli
attestati del corso di primo
livello, il Sindaco ha personal-
mente consegnato gli attestati
di benemerenza a quei volon-
tari di Nuova Acropoli che
hanno svolto il servizio nell’-
hub vaccinale. Il prossimo 12
marzo, nella sede

dell’Associazione in via Fiume
108, si presenterà il prossimo
corso gratuito di primo livello,
mentre, per chi vorrà diventa-
re più operativo, inizierà a
breve il corso di secondo livel-
lo. Info e dettagli scrivendo a
ladispoli@nuovaacropoli.it o
chiamando il 348 5656113.
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Presentazione 
del progetto Triathlon 
di Roma e litorale nord
L’amministrazione comunale
di Ladispoli informa i cittadini
che sabato 19 febbraio, alle
ore 11,00 presso la sala consi-
liare di piazza Falcone, si svol-
gerà la presentazione della
ASD Run&Smile e del proget-
to di Triathlon di Roma e lito-
rale nord. L'evento si svolgerà
nel rispetto delle normative
sanitarie.

Teatro Vannini,
oggi pomeriggi
“Beethoven, 
idea di libertà”

Grande appuntamento sabato
19 febbraio alle ore 18.00 pres-
so il Teatro Marco Vannini con
il concerto della Ars Nova
"Beethoven, Idea di Libertà" a
cura del Maestro Sergio Cozzi,
con il Patrocinio
dell'Assessorato alla Cultura,
Turismo e Sport del Comune di
Ladispoli. Musiche di Rossini
(Sinfonia dal Barbiere di Siviglia)
e Beethoven (Settimino in Mib.
Op. 20). Il concerto rientra
nelle celebrazioni della Giornata
del Ricordo del 10 febbraio, in
memoria dei Martiri delle Foibe
e degli esuli Giuliano-Dalmati e
Istriani. "Un grande concerto
nella nostra città – ha commen-
tato l’assessore alla cultura,
Marco Milani - con musiche di
Rossini e Beethoven, per una
giornata particolare.
Attendiamo tanti amanti della
musica classica sempre nel
rispetto delle normative Anti
Covid, presso il Teatro Vannini.
Saranno presenti i rappresen-
tanti di alcune associazioni di
esuli che hanno confermato la
loro presenza e la cosa ci
onora. Ancora una volta la
grande Musica nella nostra città,
per un programma culturale
ormai consueto e di grande
spessore."

in Breve

“Ho letto la triste notizia del-
l’uccisione dell’Ibis Eremita
Leonardo e sono rimasto col-
pito. Ancora una volta la vio-
lenza dell’uomo ha tolto la
vita a un animale nobile, che
aveva percorso migliaia di km
e che qualche giorno fa era
passato da Ladispoli. Proprio
in quella occasione ho avuto il
piacere di fotografarlo e di
riprenderlo in video. Era un
animale bellissimo, dal porta-
mento maestoso. È impensabi-
le che un colpo di fucile lo
abbia portato via”. Lo scrive
Marco Antonio Fioravanti.

“Buon lavoro al nostro
nuovo vescovo Ruzza”

“Sono davvero felice di
apprendere che Papa
Francesco ha deciso di nomi-
nare Monsignor Gianrico
Ruzza come Vescovo della
Diocesi di Porto-Santa Rufina.
Monsignor Ruzza, che è già
Vescovo della Diocesi di
Civitavecchia-Tarquinia, ha
saputo creare in pochissimo
tempo un rapporto speciale
coi fedeli e sono sicuro che lo
farà anche nel nostro territo-
rio. Inoltre, penso che la scelta
di affidare due Diocesi confi-
nanti allo stesso Vescovo
possa essere un bel segnale
per tutti, credenti o meno:
l’unità di intenti ripaga sem-
pre”. Queste le parole di
Marco Antonio Fioravanti

Fioravanti:
“L’uccisione 
dell’ibis eremita 
mi rattrista,
lo avevo 
fotografato 
giorni fa”



Lombardi: “A Civitavecchia il primo
campo eolico galleggiante d’Italia”
L’assessora della Regione Lazio alla Transizione Ecologica 
e Trasformazione Digitale: “Conto di presentarlo entro marzo”
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"Stiamo preparando, e conto
di presentarlo a fine marzo,
il piano di transizione della
città di Civitavecchia. Una
città che ha una storia parti-
colare e che viene da una
servitù energetica di più di
80 anni che ha portato sul
suo territorio centrali ener-
getiche importanti con fonti
fossili di vario tipo. Nel 2025
sarà dismessa l'attuale cen-
trale a carbone. Stiamo
riprogettando con il territo-
rio un nuovo distretto ener-
getico sostenibile. Intanto
sarà presentato entro la fine
del mese il primo campo
eolico galleggiante in Italia,
a 20 chilometri dalla costa di
Civitavecchia". Così l'asses-
sora della Regione Lazio alla
Transizione Ecologica e
Trasformazione Digitale,
Roberta Lombardi, nel corso
di un'intervista con l'agenzia
Dire.

Regionali, Lazio: 
auspicabile 

rinnovo alleanza M5S-PD

"Riproporre alle prossime
elezioni l'alleanza M5s-Pd?
E' auspicabile. Noi con l'en-
trata in giunta un anno fa
abbiamo fatto un pensiero
più lungo dei due anni che
mancavano alla fine della
legislatura. Abbiamo avuto
modo, nella Regione Lazio,
di lavorare in modo estre-
mamente produttivo e
costruttivo con la maggio-
ranza di centrosinistra già
quando eravamo all'opposi-
zione. Che poi è stato il moti-
vo per cui ci siamo spinti ad
entrare in maggioranza. Se
questo altro anno andrà
bene, sarà proficuo e armo-
nico, il progetto di andare
con un ampio fronte pro-
gressista che porti la
Regione Lazio, in questi anni
di transizione verso un
modello sostenibile, facendo
del Lazio anche un campio-
ne da imitare, ci sta tutto.
Primarie di coalizione? Le
primarie sono uno strumen-
to del Pd, noi abbiamo un
altro metodo di selezione,

sul web con un elettorato
controllato. A seconda del
candidato che uscirà, capen-
do le varie progettualità che
si possono mettere sul piat-
to, faremo le nostre valuta-
zioni". Così l'assessora della
Regione Lazio alla
Transizione Ecologica e
Trasformazione Digitale,
Roberta Lombardi, nel corso
di un'intervista con l'agenzia
Dire. "Io candidata per il
M5s?- ha poi risposto
Lombardi alla domanda se
fosse interessata a candidar-
si nonostante la regola dei
due mandati- Ci sono tanti
modi per fare politica attiva
per il territorio. Non mi
piace l'idea di fare la politica
di professione. Un altro
nome? Non lo farò mai".

Ambiente: 3,4 mld 
per risanamento 

qualità aria Lazio
"Sui temi della transizione
ecologica e ambientale
abbiamo poi approvato il
piano di risanamento della

qualità dell'aria. E' stato
approvato in giunta e sarà
incardinato in Consiglio a
giorni. Ma prima ci teneva-
mo, con il presidente
Zingaretti, a presentarlo
pubblicamente al mondo
d e l l ' a s s o c i a z i o n i s m o
ambientale, anche al fine di
poterlo migliorare in
Consiglio ancora di più. Per
le misure legate al risana-
mento dell'aria tra Pnrr, pro-
grammazione europea e
fondi propri c'è un finanzia-
mento di 3,4 miliardi". Così
l'assessora della Regione
Lazio alla Transizione
Ecologica e Trasformazione
Digitale, Roberta Lombardi,
nel corso di un'intervista con
l'agenzia Dire.

Con primo anno 
da assessora 

cambiata agenda politica
"A metà marzo sarò assesso-
re da un anno. Abbiamo
fatto un investimento politi-
co tematico molto forte con
questa scelta perché non si

tratta solo di affrontare il
tema ambientale ma quello
della trasformazione da un
modello di sviluppo lineare
e di consumo senza freni
delle risorse ad un sistema
sostenibile e rispettoso del
rinnovarsi delle risorse stes-
se. Il primo risultato conse-
guito in questo primo anno è
proprio questo: aver dato
una nuova agenda politica
alla Regione. Il secondo
risultato riguarda, invece,
una serie di atti approvati o
che saranno approvati nei
prossimi 2 mesi. Penso, ad
esempio, alla strategia regio-
nale di sviluppo sostenibile,
l'atto madre da cui discende-
ranno tutte le successive
impostazioni che daremo ad
agli atti programmatori
della Regione Lazio. A parti-
re dal documento di econo-
mia e finanza e da tutte le
pianificazioni che dovranno

essere improntati al princi-
pio dello sviluppo sostenibi-
le". Così l'assessora della
Regione Lazio alla
Transizione Ecologica e
Trasformazione Digitale,
Roberta Lombardi, nel corso
di un'intervista con l'agenzia
Dire, rispondendo ad una
domanda sul bilancio del
suo primo anno da assesso-
ra. "Sulla digitalizzazione-
ha aggiunto Lombardi-
abbiamo approvato due
delibere di giunta per la
digitalizzazione dei piccoli
Comuni. Nel Lazio abbiamo
254 Comuni sotto i 5mila
abitanti che hanno bisogno,
per mancanza di risorse
umane e finanziarie, di avere
un partner come la Regione
Lazio per traguardare gli
obiettivi digitali. 
Abbiamo anche lavorato
all'agenda digitale che arri-
verà nei prossimi mesi".

Codici: “L’inchiesta sulla ‘Ndrangheta nel litorale romano apre scenari inquietanti
Legalità sotto attacco, bisogna alzare la guardia
Un maxi blitz dalle dimensioni e dai
risvolti inquietanti. Così l’associazione
Codici, impegnata sul territorio in
un’attività di difesa della legalità e di
assistenza alle vittime di usura ed
estorsione, giudica l’operazione scatta-
ta questa mattina nella capitale, che ha
visto i Carabinieri del Comando pro-
vinciale di Roma eseguire, su disposi-
zione della Direzione Distrettuale
Antimafia, un’ordinanza del Gip nei
confronti di 65 persone, accusate di far
parte di una cellula ‘ndranghetista che
avrebbe preso il controllo del litorale a
sud di Roma, arrivando ad infiltrarsi

nelle amministrazioni pubbliche.
“L’inchiesta che ha portato al maxi
blitz – dichiara Ivano Giacomelli,
Segretario Nazionale di Codici – non
può non destare profonda preoccupa-
zione. Parliamo infatti di una cellula di
‘Ndrangheta che si sarebbe infiltrata in
diversi Comuni del litorale a Sud di
Roma, partendo dal traffico internazio-
nale di cocaina per arrivare ad aggredi-
re le amministrazioni locali, mettendo
nel mirino il business dei rifiuti. Nel
rivolgere un plauso agli inquirenti, ci
preme sottolineare la necessità di
intensificare gli sforzi per difendere la

legalità. Purtroppo, la situazione è
estremamente delicata ed a rischio,
come dimostra proprio questa opera-
zione”. Per 39 indagati è stata disposta
la custodia in carcere, per gli altri 26
invece gli arresti domiciliari. Le accuse
a vario titolo sono di associazione
mafiosa, associazione finalizzata al
traffico internazionale di sostanze stu-
pefacenti aggravata dal metodo mafio-
so, cessione e detenzione di stupefa-
cente ai fini di spaccio, estorsione
aggravata e detenzione illegale di arma
da fuoco, fittizia intestazione di beni e
attività organizzate per il traffico illeci-

to di rifiuti aggravato dal metodo
mafioso. L’associazione Codici è pron-
ta a costituirsi parte civile per dare il

proprio contributo nella difesa della
legalità, come fatto in occasione di altre
analoghe inchieste.

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv



De Paolis: “Delusione 
e sconfitta generano
sempre cattivi pensieri”

A Civitavecchia i massimi esperti italiani
per la giornata della legalità e trasparenza
Savarino (Prevenzione corruzione e trasparenza): «Mi auguro
che il prossimo appuntamento possa essere in presenza.
Importante per gli studenti assistere a incontri di questo livello
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Si è svolto questa mattina, giovedì
17 febbraio, l’evento su “Legalità e
trasparenza” organizzato dal
Comune di Civitavecchia, in colla-
borazione con l’Autorità di Sistema
Portuale del Mar Tirreno Centro
Settentrionale. Tema centrale: “La
sfida delle Pubbliche
Amministrazioni nella gestione dei
fondi del PNRR: l’ottimizzazione
della gestione delle risorse pubbli-
che nell’ottica della semplificazione,
trasparenza e prevenzione della cor-
ruzione”. È stata un’occasione stra-
ordinaria per ascoltare alcune tra le
massime autorità nel campo, dal
presidente dell’Autorità Nazionale
AntiCorruzione Giuseppe Busia,
che da due anni è alla guida del
maggiore organismo italiano che
supervisiona alla prevenzione e alla
trasparenza, al viceprocuratore
generale presso la Procura della
Corte dei Conti Andrea Baldanza,
dal magistrato Alfonso Sabella, già
assessore alla Legalità di Roma
Capitale e magistrato inquirente a
Palermo, al tempo del pool antima-

fia, al presidente del Tribunale di
Civitavecchia Francesco Vigorito,
che ha evidenziato le dinamiche
peculiari di una città che ospita uno
dei più grandi porti croceristici del
Mediterraneo. Gli illustri ospiti
hanno affrontato anche gli aspetti
tecnici della prevenzione dei feno-
meni di corruzione, dalla semplifi-
cazione degli iter burocratici alle
complessità dell’applicazione della
Legge 190, al costo altissimo della

corruzione, che oggi si è trasformata
rispetto ai decenni scorsi, passando
dalle maxitangenti ai mille rivoli
difficili da monitorare, fino alla for-
mazione del personale amministra-
tivo. Il sindaco Ernesto Tedesco e il
presidente dell’Autorità di Porto
Pino Musolino, i massimi vertici di
due enti che quotidianamente si
confrontano e collaborano per le
necessità di una delle città portuali
più importanti del Mediterraneo

qual è Civitavecchia, hanno posto
l’accento sullo spirito di collabora-
zione, imprescindibile per affronta-
re le nuove sfide e tanto più vitale in
vista degli ingenti fondi assegnati
dal PNRR, evidenziando la necessi-
tà di una presa di coscienza, da
parte di tutte le parti in causa, per
sostenere con un lavoro di squadra
le singole responsabilità nella
gestione trasparente e virtuosa dei
finanziamenti in arrivo e nella pre-
venzione dei fenomeni corruttivi. 
L’incontro, moderato dal segretario
generale Pompeo Savarino,
Responsabile della Prevenzione
della corruzione e trasparenza del
Comune di Civitavecchia, è stato
insomma ricco di analisi, spunti e
proposte di altissimo livello: Mi
auguro che il prossimo appunta-
mento possa essere in presenza ha
concluso Savarino, è importante che
gli studenti abbiano l’occasione di
assistere a incontri di questo livello
ed essere accompagnati, come citta-
dini e futura classe dirigente, nella
cultura della legalità.

Comprendiamo la delusione dei
sostenitori di Vittorio Petrelli riuni-
ti, per quanto pochi siano, nel fan-
tomatico Comitato Usi Civici.
Comprendiamo che aver votato un
soggetto per fare il sindaco in con-
trapposizione agli altri candidati e
poi trovarselo come ala tornante di
una maggioranza zoppicante è una
situazione scomoda.
Comprendiamo quindi che tutta
questa malavolenza, accumulata a
forza di mandare giù rospi, debba
essere sfogata in qualche maniera.
Mettersi però a confutare le senten-
ze della Magistratura è assoluta-
mente puerile anche perché, essen-
do stati sconfitti nelle aule di
Giustizia, invece di dar conto alla
cittadinanza del loro comporta-
mento corsaro hanno evocato un

tavolo, voluto da loro, che da mesi
si è impantanato e non decide su
nulla a causa del fatto che gli stessi
Enti che hanno prima autorizzato i
lavori di sistemazione e bonifica
ora cercano una ragione, che ogget-
tivamente non esiste, per smentire
loro stessi e quietare pochi arruffa-
popolo. Nel frattempo la Città ha
perso opportunità di lavoro, centi-
naia di migliaia di euro di contribu-
ti e continua a mandare in malora
un patrimonio naturale senza però
fare null’altro che folclore contro
chi, con progetti di usurpazione
ambientale come il gigantesco bio
digestore, considera questo territo-
rio suddito e non protagonista.
Dichiarazione di Daniele De Paolis,
presidente dell’Università Agraria
di Civitavecchia

Apparecchio portatile per 
le radiografie, il dono della GdF 
al centro cure palliative di Passoscuro

La Polizia di Stato arresta 2 uomini 
per spaccio, di sostanze stupefacenti.

È stata una giornata di festa alla
“Fondazione Onlus Bambino
Gesù”, polo ospedaliero ad alta
specializzazione della Capitale che
cura pazienti pediatrici, affetti da
gravi patologie. A coronamento
del buon esito di un’iniziativa soli-
dale promossa nel dicembre 2021
fra tutti i finanzieri in servizio e in
congedo del Lazio, il Comandante
Regionale, Generale di Divisione
Virgilio Pomponi, accompagnato
dal Segretario Generale della
“Fondazione Mediolanum
Onlus”, dott. Virginio Stragliotto,
unitamente ad una rappresentan-
za del Co.Ba.R. Lazio, si è recato
presso la “Fondazione Onlus
Bambino Gesù”, accolto dalla
Presidente, Dott.ssa Mariella Enoc,
per la simbolica consegna dell’as-
segno di 55.439 euro raccolti dai
Finanzieri con il contributo di
Fondazione Mediolanum Onlus,
charity partner insieme alla
“Fondazione Vittorio Polli ed
Anna Maria Stoppani”. La somma
donata alla Fondazione Bambino
Gesù Onlus ha consentito di acqui-
sire un apparecchio portatile per
radiografie destinato al nuovo
“Centro per le Cure Palliative
Pediatriche” di Passoscuro (RM) e
a finanziare l’accoglienza dei geni-
tori dei piccoli pazienti lungode-
genti presso la struttura. Al riguar-

do, il Generale di Divisione
Virgilio Pomponi ha dichiarato:
“L’iniziativa dei Finanzieri del
Lazio testimonia, ancora una volta,
la vicinanza del Corpo alle fasce
più deboli e bisognose e la forte
connotazione sociale che deve
sempre accompagnare l’agire di
tutta la Pubblica Amministrazione,
diffondendo e sostenendo il valore
civile ed educativo della legalità
economica e della solidarietà”. Il
dott. Virginio Stragliotto della
“Fondazione Mediolanum
Onlus”, ha aggiunto: “Da tanti
anni la Fondazione affianca i pro-
getti della Guardia di Finanza a
sostegno dell’infanzia in condizio-
ni di disagio e, insieme alla
Fondazione Vittorio Polli ed Anna
Maria Stoppani, abbiamo deciso di
raddoppiare i primi 25.000 euro
raccolti per poter dare un contribu-
to concreto all’impegno dei dona-
tori”. La presidente dell’Ospedale
Pediatrico Bambino Gesù e del-
l’omonima Fondazione Mariella
Enoc, nel ringraziare gli intervenu-
ti “ha sottolineato il valore di que-
sta donazione, come inizio di una

preziosa collaborazione dedicata
alla ricerca e alla salute dei bambi-
ni. Quello di oggi è un ringrazia-
mento per una donazione a soste-
gno dei pazienti più fragili, i bam-
bini inguaribili ma non per questo
incurabili, che insieme alle loro
famiglie si rivolgono con fiducia al
nostro Ospedale e che potremo
finalmente accogliere nel nuovo
Centro di Cure Palliative di
Passoscuro”.

Proseguono i servizi della Polizia di Stato finalizzati
alla prevenzione e repressione dei reati inerenti lo
spaccio di sostanze stupefacenti, nel territorio di
competenza del Commissariato di Civitavecchia. Si
comunica, nel rispetto dei diritti dell’indagato (da
ritenersi presunto innocente in considerazione del-
l’attuale fase del procedimento – indagini prelimina-
ri – fino a un definitivo accertamento di colpevolezza
con sentenza irrevocabile) e al fine di garantire il
diritto di cronaca costituzionalmente garantito, che
nell’ambito di tali servizi gli investigatori del
Commissariato hanno arrestato 2 cittadini italiani,
entrambi con precedenti di Polizia, trovati in posses-
so di circa 20 gr. di cocaina. In particolare, nella mat-
tinata di lunedì, gli agenti hanno visto M.G., 47enne

conosciuto dagli investigatori e sottoposto agli arre-
sti domiciliari nel comune di Allumiere, transitare a
bordo della propria autovettura, condotta dalla
fidanzata. Insospettiti dalla presenza dell’uomo in
città, i poliziotti lo hanno seguito fino a quando lo
hanno visto incontrarsi con un altro noto soggetto,
P.F. ed effettuare con lui uno scambio di stupefacen-
te. Immediatamente gli investigatori hanno bloccato
i due uomini e sequestrato la cocaina. In sede di
udienza di convalida, a P.F. è stata data la misura
cautelare degli arresti domiciliari con braccialetto
elettronico mentre per G. M., già sottoposto agli arre-
sti domiciliari, infatti al momento dell’arresto stava
usufruendo di un permesso, il giudice ha disposto la
misura cautelare della custodia in carcere.



Torniamo in piazza 
contro il mega
Biodigestore
Sabato 26 febbraio, 
manifestazione pubblica

“L’uccisione dell’Ibis eremita a Roma
è un gravissimo crimine ambientale”
Il Parco Naturale Regionale Bracciano Martignano: “Tutelare le specie 
protette, i Guardiaparco per la sensibilizzazione e la vigilanza”
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Tra l’apprezzamento della comu-
nità locale e la gioia di animalisti e
amanti della natura, solo pochi
giorni fa sui siti Web e i social
media dell’ente di gestione del
Parco Naturale Regionale
Bracciano Martignano sono state
diffuse le foto e la notizia dell’av-
vistamento alla periferia di
Bracciano (Roma) di un bellissimo
esemplare di Ibis eremita o wal-
drapp (Geronticus eremita), un
raro uccello pelecaniforme e
migratore della famiglia dei
Treschiornitidi, una specie in peri-
colo di estinzione, tutelata nel-
l’ambito del programma LIFE+
dall’Unione Europea. Ieri però la
doccia fredda tramite un comuni-
cato della Lipu (Lega italiana pro-
tezione uccelli): un esemplare di
Ibis eremita è stato trovato morto a
Roma all'interno dell'Azienda
agricola di Castel di Guido, impal-
linato a fucilate nei pressi della
Riserva Naturale Statale Litorale
Romano e dell'Oasi Lipu di Castel
di Guido. Seppur della stessa spe-
cie, si tratta però di due diversi

esemplari, monitorati e tracciati
nel progetto Waldrapp: quello
ucciso a Roma si chiamava
Leonardo, mentre quello avvistato
a Bracciano è Eduardo.
Quest’ultimo per arrivare nei
pressi dell’area del complesso
lacuale ha percorso 1.703 Km,
attraversando ben tre diverse
nazioni. E’ quindi verosimile che
Leonardo ed Eduardo stessero

percorrendo insieme lo stesso cor-
ridoio ecologico, ovvero la migra-
zione nell’area tra i laghi sabatini e
la Capitale alla ricerca di un habi-
tat selvatico adeguato. Infatti
Castel di Guido, zona nell'Agro
Romano, si trova ad una trentina
di chilometri di distanza dalla
periferia di Bracciano.
“L’uccisione dell’Ibis eremita a
Roma è un gravissimo crimine

ambientale, un atto vergognoso”,
commentano Vittorio Lorenzetti e
Daniele Badaloni, rispettivamente
presidente e direttore dell’ente di
gestione del Parco Naturale
Regionale Bracciano Martignano.
“Solo pochi giorni prima, in molti
hanno espresso entusiasmo e feli-
citazione per l’apparizione di que-
sta specie rara e in via di estinzio-
ne sul territorio braccianese.
Apprendere ora che un esemplare
è stato ucciso a pochi giorni e chi-
lometri di distanza ci lascia sgo-
menti, è un vero e proprio pugno
allo stomaco, perché c’è sempre
più bisogno di tutelare specie ad
alto interesse conservazionistico
come l’Ibis eremita: nel compren-
sorio dell’area naturale protetta
lacustre i Guardiaparco continua-
no l’azione di educazione sosteni-
bile, sensibilizzazione e vigilanza
per prevenire e scongiurare depre-
cabili azioni di bracconaggio e
reati ambientali come questo
appena registrato.” Così in una
nota a firma del Parco Naturale
Regionale Bracciano-Martignano.

La vicenda del mega biodigestore
recentemente autorizzato dalla
conferenza dei servizi della regio-
ne Lazio, nonostante i pareri nega-
tivi di Sovraintendenza, Asl RM4 e
Comune di Civitavecchia, ci
segnala che il nostro territorio è,
per l'ennesima volta, vittima di
scelte sbagliate, dannose per la
salute e per l'ambiente e, soprat-
tutt, spudoratamente calate dall'al-
to. Di fronte a queste vere e proprie
forzature istituzionali, per il bene
del nostro territorio e della nostra
comunità, così come abbiamo già
fatto il 2 febbraio scorso durante la
manifestazione comprensoriale
svoltasi davanti al comune di
Civitavecchia, è di nuovo il tempo
di scendere in piazza in modo uni-
tario e trasversale. Per dire ancora
una volta NO al mega impianto da
120.000 tonnellate di rifiuti umidi e
rivendicare con orgoglio un futuro
diverso fatto di progetti alternativi,
sostenibili e di reale rilancio occu-

pazionale, invitiamo i sindaci del
comprensorio, le forze sociali, poli-
tiche, associative e sindacali e la cit-
tadinanza tutta a partecipare alla
manifestazione pubblica che si
terrà sabato 26 febbraio, alle ore
09.30, presso il parcheggio del tri-
bunale di Civitavecchia”. Nota a
firma di Civitavecchia Bene
Comune

Superbonus 80% e contributi a fondo perduto
per la riqualificazione dell’accoglienza turistica
CNA Viterbo e Civitavecchia: “Dal 28 febbraio l’invio delle domande”
Superbonus 80% e contributi a fondo perduto per la
riqualificazione delle strutture ricettive, adesso ci sono
anche le date: da lunedì prossimo, 21 febbraio, sarà
attiva la piattaforma di Invitalia con la sezione infor-
mativa e dal 28 febbraio potranno essere presentate le
domande. “E’ la notizia che gli operatori turistici
attendevano, dopo la pubblicazione, nei giorni scorsi,
da parte del Ministero del Turismo, dell’elenco delle
spese ammissibili agli incentivi previsti in attuazione
del Piano nazionale di ripresa e resilienza. Ci auguria-
mo che il sistema dell’accoglienza del nostro territorio
possa cogliere questa occasione per contribuire a ren-
dere ancora più attraente e competitiva l’offerta turi-

stica. Di sicuro tra gli operatori si registra forte atten-
zione”, dichiara Luigia Melaragni, segretaria della
CNA di Viterbo e Civitavecchia. “La nostra
Associazione - prosegue - sta già affiancando, con un
servizio di informazioni e di assistenza, le imprese
interessate a investire nell’ecosostenibilità delle strut-
ture e nell’innovazione dei servizi. La misura, come è
noto, riguarda alberghi, attività agrituristiche, struttu-
re ricettive all’aria aperta, imprese del comparto turi-
stico, ricreativo, fieristico e congressuale, stabilimenti
balneari, complessi termali, porti turistici e parchi
tematici, compresi quelli acquatici e faunistici”.
Ricordiamo che si può usufruire del cosiddetto

Superbonus, ossia di un credito d’imposta fino
all’80%, per le spese effettivamente sostenute, dal 7
novembre 2021 al 21 dicembre 2024, per l’incremento
dell’efficienza energetica delle strutture, la riqualifica-
zione antisismica, l’eliminazione delle barriere archi-
tettoniche, la realizzazione di piscine termali e l’acqui-
sizione di apparecchiature nei centri termali, la digita-
lizzazione (dagli impianti wi-fi alla gestione della sicu-
rezza), l’acquisto di mobili e componenti d’arredo,
illuminotecnica inclusa. Si può accedere al credito
d’imposta anche per i lavori avviati dopo il 1° febbra-
io 2020, purché le spese decorrano dal 7 novembre
2021. I beneficiari del Superbonus hanno diritto altresì

a un contributo a fondo perduto fino a 40mila euro
(solo per i lavori partiti dal 7 novembre 2021), elevabi-
li nel caso di interventi per la digitalizzazione e di
imprese gestite da donne e/o da giovani.

“Fridays For Future”:
PD contro il Biodigestore

Marino: “La statua 
la facciamo a De Paolis, 
campione di concordia”“I Circoli del Partito

Democratico di Civitavecchia,
Allumiere, Santa Marinella e
Tolfa aderiscono alla iniziativa
promossa da Fridays For
Future, a Civitavecchia, per il
prossimo Sabato 26 Febbraio
alle ore 9,30 presso il Piazzale
Frati Cappuccini, allo scopo di
contrastare la realizzazione di
un Biodigestore in località
Monna Felicita”. Nota a firma
delle Segreterie Piero Alessi,
Karim Minerva, Andrea
Amanati, Sharon Carminelli.

"Pizzicato a nascondere parte della verità, Daniele De Paolis lancia raffi-
che di comunicati stampa parlando d’altro. Faccia pure, ma il suo com-
portamento non riuscirà a nascondere ciò che a maggior ragione va riba-
dito: anche il Consiglio di Stato ha tenuto conto delle contestazioni solle-
vate sui lavori già effettuati, tanto è vero che prescrive che si svolga solo
la parte di piani “non espressamente contestata”. Del resto, non lo dico
solo io ma comitati, associazioni ambientaliste, altri colleghi consiglieri e
persino consiglieri regionali di altre forze politiche. Quindi la statua la
faremo a Daniele De Paolis, uomo di pace e concordia. Nessuno infatti, su
questo territorio, era mai riuscito a mettere d’accordo così tante persone,
di tutte le estrazioni, sulla necessità di cancellare al più presto le brutte
pagine scritte in questi anni all’Università Agraria". Questo quanto
dichiara il consigliere comunale Pasquale Marino (Lega). 



Pronta la squadra dei 15 fidu-
ciari del CONI Lazio che saran-
no in forza nei municipi di
Roma Capitale. Il presidente
del Coni Lazio, Riccardo Viola,
con la riunione di Giunta di
giovedì 17 febbraio, ha ufficia-
lizzato la squadra dei collabo-
ratori che avranno il compito
di assicurare i rapporti a livello
locale con le società sportive e
collaborare con i municipi per
il perseguimento dei fini istitu-
zionali del CONI ed essere di
supporto per iniziative e pro-
blematiche connesse all’attività
e all’impiantistica sportiva. “I
15 municipi di Roma Capitale
potranno contare su una squa-
dra che assicurerà la presenza

del CONI su tutto il territorio”,
ha detto il Presidente del CONI
Lazio, Riccardo Viola, “Un
gruppo che sarà di supporto
sia alle istituzioni che al mondo
dello sport, nel fare proposte
per affrontare le tante criticità
dello sport capitolino. A partire
da quella dell’impiantistica
sportiva. La capitale sconta
l’assenza di impianti per alcu-
ne discipline sportive, come
evidenziato nel documento
programmatico posto a fonda-
menta del rapporto con Roma
Capitale”. Questa la squadra
che, tra conferme e novità,
vede l’ingresso di quattro
donne: Marco Paccione (I
Municipio), Lorenzo D’Ilario

(II Municipio), Giampiero
Cantarini (III Municipio) e la
sua vice Fulvia Pepe, Francesco
Ferlito (IV Municipio), Fabio
Spadaccia (V Municipio),
Andrea Frosoni (VI
Municipio), Giusi De Angelis
(VII Municipio), Fabio Cantoni
(VIII Municipio), Stefania Lella
(IX Municipio), Augusto Rosati
(X Municipio), Giampiero
Vintari (XI Municipio), Silvia
Tomassetti (XII Municipio),
Antonio Ranalli (XIII
Municipio), Attilio Floccari
(XIV Municipio) e Giuseppe
Maria Berruti (XV Municipio).
Coordinatori dei fiduciari sono
Nereo Benussi e Giampaolo
Mannucci.

Con la testa verso la sfida di
domenica, un esame impor-
tante per il Cerveteri come
del resto le gare che riman-
gono al termine del campio-
nato. Gli etruschi al Galli sfi-
dano l'Astrea, ex squadra
del tecnico Marco Ferretti,
legatissimo alla compagine
ministeriale. Sarà una gara
difficile, dalla quale il
Cerveteri deve uscirne con
punti pesanti per non com-
promettere ulteriormente il
cammino verso la salvezza.
La sconfitta subita a Roma,
ad opera del Certosa, ha
lasciato demoralizzato
Ferretti per l’atteggiamento
superficiale con cui la squa-
dra ha affrontato i novanti
minuti. Serve un cambio di
passo, un inversione di
rotta. Tre punti, quindi,
sono fondamentali per risa-
lire la classifica. Occasione
quella di domenica anche
per invitare i tifosi allo sta-

dio. “Sappiamo tutti che
non dobbiamo sbagliare e
quindi concentrarci alla gara
di domenica, un crocevia
per la zona salvezza e un
match che come quelli che
rimarranno da giocare, da

affrontare con la mentalità
da squadra forte e tosta - ha
dichiarato Ferretti - i ragazzi
sono concentrati, mi auguro
di vedere una bella reazione
e la vittoria, che è ciò che più
conta. Spero - prosegue  -

che i tifosi ci diano una
mano a vincere, li invito a
sostenerci perché è giunto il
momento che anche la gente
di Cerveteri capisca il valore
di difendere un titolo come
l’Eccellenza”.
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Ferretti sprona il Cerveteri
“Domani dobbiamo pensare solo a vincere il match.
Tifosi sosteneteci, abbiamo bisogno di voi per salvarci”
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Il Coni Lazio presenta i 15 fiduciari
per il territorio di Roma Capitale
Riccardo Viola: “Una squadra a supporto delle società sportive e dei municipi”

Alla base del loro progetto, nato
4 anni fa, vi sono principi e valo-
ri. Così com’è nel dna del presi-
dente, Giammarco Silveri, il fon-
datore insieme ad altri amici
dell’Etrurians, compagine di
Cerveteri che partecipa al cam-
pionato di Seconda categoria. La
squadra guidata di Midei viag-
gia a metà classifica e le ambizio-
ni, per questa stagione, sono
quelle di far crescere la squadra,
plasmarla e cominciare a capire
se ci sono le credenzialità per ambire a qualcosa di più. “Siamo
contenti del percorso fin qui fatto - ha detto il presidente Silveri - il
covid ha alterato i nostri programmi, scoraggiando molti ragazzi.
Però devo dire che abbiamo un bel gruppo, molto compatto e ben
guidato. Sono contento dei risultati, domenica scorsa abbiamo bat-
tuto la capolista. Con le squadri forti ci esaltiamo, sappiamo esse-
re alla pari. Continuare così è un segnale importante per il futuro,
sul quale stiamo lavorando con le dovute precauzioni”. Domenica
saranno impegnati nel derby con la Kaysra, altra squadra di
Cerveteri. Impegno importante per capire veramente se ci sono le
possibilità di inserirsi tra le prime.

Etrurians,
tra presente e futuro
La compagine cerite di Seconda 
categoria guarda al futuro con
l'obiettivo in pochi di salire in Prima
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Quasi tre italiani su quattro
non perdonano abbastanza,
incentivando anche in modo
inconsapevole il cosiddetto
odio sociale. Tra le ragioni più
gettonate, una fetta importan-
te della responsabilità è legata
al mondo degli hater e dei
canali online, attraverso i quali
ci si maschera più facilmente
dietro ad una tastiera arrivan-
do a scrivere cose che nella
vita reale non si direbbero. È
quanto emerge -riporta una
nota- da un nuovo studio tar-
gato Trustpilot – che ha coin-
volto un campione di 12.000
adulti dai 18 anni in su tra
Italia, Uk, Stati uniti,
Australia, Paesi Bassi e
Francia. Per il 39% del campio-
ne preso in esame, infatti, i
limitati contatti faccia a faccia
degli ultimi due anni e l’au-
mento della comunicazione
online hanno favorito un
aggravarsi del fenomeno. Per
il 35%, invece, la responsabili-

tà è imputabile ai social media.
Quasi un terzo del campione,
infatti, ha rivelato di essere
più impulsivo quando pubbli-
ca messaggi, commenti o
recensioni su internet rispetto
a quanto farebbe di persona.
Sono soprattutto i più giovani
a percepire la responsabilità di
internet in questo eccesso di
aggressività nelle comunica-
zioni. Infatti, tra i ragazzi dai
18 ai 24 anni è il 41% a ritene-
re che le interazioni online
negli ultimi anni abbiano favo-
rito l’odio sociale.
Diversamente, sono le fasce di
età intermedia a ritenere parti-
colarmente responsabili del
fenomeno i social media: infat-
ti, nella fascia dai 35 ai 44 anni
a pensarlo è il 38%. Le fasce
più giovani, inoltre, sono quel-
le che ammettono di essere più
supponenti online di quanto
sarebbero di persona. Lo affer-
ma il 35% dei ragazzi tra i 18
ed il 24 anni ed il 36% di quel-

li dai 25 ai 34 anni, nelle fasce
d’età successiva il dato decre-
sce drasticamente, tanto che
dai 55 anni in su è meno del
20% del campione a dirsi più
supponente online. L’indagine
è parte della nuova campagna
Helping Hands di Trustpilot,
che mira a ricordare sia ai con-

sumatori che alle aziende che
a volte -prima di comportarsi
con impulsività- è il caso di
fermarsi, prendersi un attimo
di pausa ed incentivare solo
conversazioni costruttive, non
cercando di ferire ad ogni
costo il proprio interlocutore.
Claudio Ciccarelli, Country

Manager di Trustpilot in Italia,
ha così commentato: “Nel
mondo di oggi le conversazio-
ni online si muovono rapida-
mente e spesso capita di digi-
tare prima ancora di pensare.
Quando si tratta di conversa-
zioni online, è essenziale ricor-
dare a tutte le parti in causa di
prendersi un momento e ram-
mentare quanto prezioso
possa essere il feedback per i
nostri interlocutori: oggi più
che mai è importante comuni-
care in modo ponderato”.
Altri risultati dell’indagine. In
media, gli adulti italiani nutro-
no attualmente circa 15 risenti-
menti (più del doppio degli
inglesi e dei francesi che ne
nutrono in media sette) e il
periodo più lungo in cui
hanno serbato un rancore è di
quasi quattro anni. Come con-
seguenza diretta, quasi la
metà degli intervistati ha
perso fiducia nei confronti
degli altri ed il 47% ha ammes-

so di aver avuto problemi di
salute mentale come risultato
diretto delle faide in corso. In
Italia, la causa principale di
risentimento è legata ad un
tradimento (nel 34% dei casi),
seguono “l’essere accusati di
qualcosa che non si è commes-
so” (33%), “essersi fidati di
qualcuno che in realtà ha agito
alle proprie spalle” (33%),
“essere vittima di qualcuno
che si è preso un merito al pro-
prio posto” (26%) e “prestare a
qualcuno soldi o oggetti che
non sono mai stati restituiti”
(22%). Nel 21% dei casi, i
risentimenti personali sono
diretti nei confronti di amici
(21%), seguiti a ruota dalle
pubbliche istituzioni (19%) e
da colleghi di lavoro (17%).
Gli ex-partner sono solo al
quarto posto in questa classifi-
ca, seguiti dagli ex migliori
amici (15%), dai vicini di casa
(14%) o da aziende che hanno
deluso nel loro operato (13%). 

La pandemia e l’aumento della comunicazione online aggrava l’odio sui social

Italiani “celebri” leoni da tastiera

‘Se non lo sai, fatti due domande’
e ‘Se non lo fai, non ti metti nei
guai’: si intitolano così le due
parti in cui è suddivisa ‘Leggi qui.
Guida galattica (e)norme per ado-
lescenti‘, pensata da Giacomo
Ebner, magistrato e ideatore della
Notte bianca della legalità, per
aiutare i ragazzi a orientarsi tra
leggi, norme, diritti e doveri di
tutti i cittadini. “L’idea di questa
guida nasce dalla necessità perce-
pita, da Giacomo Ebner nella sua
esperienza di magistrato, educa-
tore e scout, di una giustizia pre-
parativa e non solo riparativa-
spiega alla Dire Ester Di Napoli,
curatrice del volume insieme a
Roberto Maltoni e Silvia
Melandri- La giustizia preparati-
va è quella che consente di evitare
di commettere errori che possono

avere conseguenze molto serie. È
vero che i ragazzi hanno il diritto
di sbagliare perché gli errori aiu-
tano a crescere, ma ce ne sono
alcuni che possono costare cari”.
La guida è composta da 67 schede
che illustrano altrettante situazio-
ni, fenomeni, norme e leggi con i
quali tutti i ragazzi possono avere
occasione di confrontarsi: dalla
Costituzione alle principali istitu-
zioni dello Stato, dai diritti al pro-
cesso penale, dal sesso tra adole-
scenti alla separazione dei genito-
ri. E ancora le norme e le regole
da seguire quando si naviga onli-
ne, quando si è alla guida, quan-
do si affrontano questioni perso-
nali (bullismo, maltrattamenti,
violenza di genere), di soldi, di
sesso, di droga. “Alla scrittura
delle 67 schede hanno contribuito

oltre 150 autori tra esperti che le
hanno compilate e vip che le
hanno commentate– prosegue la
curatrice- Il commento da parte
dei vip ha l’obiettivo di attrarre
l’attenzione dei ragazzi e avvici-
narli ai vari argomenti. Ci sono
cantanti, attori, sportivi, youtu-
ber, personaggi come Piero
Angela. I vip in alcuni casi rac-
contano la loro esperienza o
danno il proprio contributo senza
ammonire, quanto offrendo uno
spunto di riflessione o un’alterna-
tiva. Il messaggio che questa
guida vuole trasmettere è di cono-
scenza e consapevolezza”. Il volu-
me sarà presentato il prossimo 19
febbraio a Roma, in un evento
promosso dall’associazione Ain
Karim e dal Coordinamento
nazionale comunità per minori

(Cncm). Parteciperanno Giacomo
Ebner, le due curatrici del volume
Ester Di Napoli e Silvia Melandri,
Gianni Fulvi, presidente del
Cncm, e Ginevra Bruno, medico
chirurgo. “La giornata- spiega
Fulvi- si articolerà in due momen-
ti: il primo sarà l’incontro tra l’au-
tore e i ragazzi, il secondo sarà
invece dedicato agli educatori, ai
genitori. Questa scelta è dovuta al
fatto che la guida è rivolta tanto ai
ragazzi quanto agli adulti (genito-
ri, educatori, docenti). Penso sia
un volume che dovrebbe stare in
tutte le scuole, perché spiega ai
ragazzi situazioni nelle quali
potrebbero ritrovarsi, come vitti-
me ma anche come parte attiva,
magari senza nemmeno renderse-
ne conto e finendo anche in guai
grossi. Conoscere le leggi e le

regole della convivenza della
nostra società rende liberi”, con-
clude. Il volume, edito da
Mondadori, è patrocinato
dall’Associazione nazionale
magistrati (Anm) che, in virtù di
un protocollo con il ministero
dell’Istruzione, distribuirà 6.000
copie in tutte le scuole che ne
faranno richiesta. Gli istituti che
chiederanno di ricevere il libro
saranno invitati a partecipare al
progetto-concorso, intitolato ‘Lex
go’, che punta alla creazione di
percorsi di giustizia positiva in
chiave artistica sui temi della
guida (graphic novel e musica). I
migliori progetti saranno premia-
ti in occasione della Notte bianca
della legalità che si terrà a fine
maggio, presso la sede della Corte
di Cassazione.

Arriva la ‘Guida galattica (e)norme per adolescenti’
Pensata da Giacomo Ebner, per aiutare i ragazzi a orientarsi tra leggi, norme, diritti e doveri



Oggi, sabato 19 e domani domenica 20
febbraio dalle 11,00 alle 13,00 e dalle
15,00 alle 18,00, la galleria
“Purificato.Zero” di Roma, nell’ambi-
to delle attività di promozione e diffu-
sione dei percorsi e degli obiettivi che
si vanno elaborando nei multiformi
ambiti delle esperienze artistiche
legate alla sperimentazione, inaugu-
rerà, nella “Sala Esposizioni
Temporanee” del Museo del Fiume di
Nazzano (RM), in Piazza della Rocca,
la mostra di pittura, scultura e foto-
grafia “Dal fiume in poi”.
Il borgo di Nazzano è stato, fin dalle
sue origini, di particolare importanza

nei traffici commerciali con le popola-
zioni della Sabina e di Roma grazie
alla sua posizione strategica domi-
nante una profonda ansa del Tevere,
che gli consentiva il controllo di un
porto e di un guado sul fiume. Il rap-
porto tra il fiume e il territorio e le
conseguenti trasformazioni attraverso
i secoli è ampiamente documentato
nel prezioso Museo del Fiume che
ospita la mostra. All’evento hanno
aderito, ciascuno con un’opera ispira-
ta alle emozioni naturalistiche e pae-
saggistiche del territorio di Nazzano
nella quale fosse possibile riconoscere
e identificare le tracce sedimentate o

in nuce del proprio percorso artistico,
gli artisti Paolo Braccini, Enrica
Capone, Carlo D’Orta, Laura De
Lorenzo, Francesco Fai, Silvana
Frivoli, Franco Galassi, Lucia Ghetti,
Walter Marin, Daniele Meli Salvadori,
Giovanni Pisano, Cristina Ricasoli,
Gabriella Scalzulli, Adriano Segarelli,
Jessica Spagnolo, Paola Vincenti e
Zero.
La mostra resta aperta, nel rispetto
delle vigenti norme anti Covid-19,
fino al prossimo 6 marzo su appunta-
mento (tel. 348.1800776).

Vittoria Borrelli
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Oggi e domani la collettiva al Museo del Fiume 
nella Sala Esposizioni Temporanee

A Nazzano... “Dal fiume in poi”




